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Introducción: la reencarnación  

 
Sábado, 24-Marzo-2012, 10:00 

 
Me gustaría conoceros a todos un poquito. ¿Os podéis presentar? 
Añadid a la presentación algo de información sobre el nivel en que 
os encontráis en astrología, si habéis hecho la formación a distancia 
o con algún profesor, si habéis hecho seminarios conmigo... (Los 
asistentes hacen su presentación). 
 
Me resulta muy difícil dar una clase a un grupo con unos niveles de 
formación tan diferentes. Tenemos principiantes y también 
profesionales. Tengo que hacer un «reset».  
 

Tengo la ventaja de que la Luna está en 
Aries, donde yo la tengo en el Radix. Esta 
noche tengo conjunción y esto me da 
energía psíquica. Esto quiere decir que, 
ahora, todos tenéis una Luna Aries.  
 

Vamos a empezar el seminario con la Luna. La Luna es el planeta 
que más influencia ejerce sobre nuestra Tierra. Aquí no nos damos 
tanta cuenta pero, en el Atlántico, la gente conoce muy bien esta 
influencia lunar. ¿Sabéis de lo que estoy hablando? Las mareas se 
producen debido a la influencia de la Luna.  
 

Y los que se dedican a la 
jardinería saben que la 
Luna tiene una influencia 
muy fuerte en las 
siembras. Incluso hay 
pruebas científicas que 
lo demuestran. También 
sabemos que la luna 
llena produce una 

influencia muy fuerte en el ser humano. Pero no es cierto que en 
luna llena nazcan más niños. ¿Qué es esta influencia que la luna 
tiene sobre las mareas?  
 
Asistente: Atracción 
 

q 
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Michael: Sí, la gravedad. La gravedad es una fuerza invisible. Sigue 
siendo aún una fuerza desconocida, pero muy importante 
Cuando en la ciencia se hagan descubrimientos que permitan 
conocer mejor esta fuerza se abrirán nuevos caminos. La gravedad 
de la Tierra hace que tengamos peso. Si controláramos la fuerza de 
la gravedad, podríamos levitar. Pero no hay manera de controlar 
esta fuerza. El sistema solar entero no giraría si no existiese la 
fuerza de gravedad. 
 

 
 
Este es nuestro sistema solar. Saturno es fácilmente reconocible. 
Júpiter está delante. Esta es la Tierra. Y el rojo es Marte, que es 
nuestro amigo. Está en el lado derecho. Esto es Venus, que es 
como si fuera nuestro brazo izquierdo, porque la Tierra va en 
dirección cósmica. Visto desde arriba, la órbita de Marte está a la 
derecha de la de la Tierra y la de Venus a la izquierda (la de la 
derecha arremete y la de la izquierda acaricia). ¿Reconocéis estos 
dos brazos en vosotros? ¿Este lado malo y el de buena persona? 
Esto está muy profundamente arraigado en nosotros. Trabajar y 
disfrutar. Masculino y femenino en la sexualidad. Esto está muy 
dentro de nosotros, porque es nuestro lado derecho y nuestro lado 
izquierdo.  
 
Como podéis ver, aquí he marcado un límite extraño. Ahora vamos 
a hacer una secuencia de imágenes que os va a mostrar algo 
nuevo. Es una demostración de cómo se reencarna el ser humano. 
El ser humano viene del más allá y, del mismo modo, la muerte nos 
devuelve al más allá. Decimos que la muerte es la gran transición. 
Llegar a la Tierra y regresar al alma son el mismo proceso. Es el 
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paso de una dimensión a otra. Cuando nace un niño, viene desde el 
más allá infinito, al aquí y ahora finito. En el más allá no hay espacio 
ni tiempo. No nos lo podemos imaginar. ¿Os lo podéis imaginar? 
Sería como estar eternamente y en todas partes. O no estar nunca 
en ninguna parte. No nos lo podemos imaginar. Aún así, he 
intentado ponerlo en imágenes.  
 
Cuando un ser se reencarna viene desde el más allá atemporal. 
¿Podéis ver al ser humano? Antes de la reencarnación es mucho 
más grande que todo el sistema solar. En principio es infinitamente 
grande o inexistente. ¿Podéis ver qué es lo que pasa? Es difícil 
imaginárselo, pero voy a seguir. 

 
Este ser se acerca ahora a nuestra existencia. Este proceso dura 
una eternidad pero, a la vez, una fracción de un segundo. Este es el 
momento de la encarnación. El feto nace. Ahí podéis ver al ser 
diminuto. Esto nos quiere mostrar que todo el sistema solar se 
reencarna junto con el ser. La posición de los planetas queda 
marcada en la personalidad.  
 
Esto sucede en el mismo instante, en la misma fracción de segundo 
en que se reencarna el ser, porque viene desde un lugar atemporal. 
Para nosotros sucede en una décima de segundo. Desde nuestro 
punto de vista, esto significa que usamos estas posiciones 
gravitatorias para encarnarnos. ¿Podéis ahora haceros una idea de 
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dónde están posicionados estos planetas gravitacionalmente? Si 
conectamos todos los planetas con líneas, obtenemos una red de 
fuerzas gravitacionales. Y, en el momento de la reencarnación, esa 
red de fuerzas gravitacionales tiene una configuración muy 
específica. Esta es una explicación del porqué las posiciones de los 
planetas marcan el horóscopo. 
 

Todo esto sucede en una fracción de 
segundo, porque este ser viene de una 
dimensión atemporal. En cuestión de 
milésimas de segundo, este ser se 
reencarna con toda esta impronta 
gravitacional. El minuto de nacimiento 
está predeterminado con mucha 
precisión. Mientras sentimos los dolores 
de parto nos puede parecer que el 

momento de nacimiento es incierto pero, en el fondo, está 
predeterminado con exactitud. Aunque nosotros no lo sabemos 
porque no tenemos ningún control sobre el más allá. En realidad, no 
podemos ejercer ningún tipo de influencia sobre cuándo debe 
producirse el nacimiento. Pero, desde el más allá, donde no hay 
tiempo ni espacio, esto no es ningún problema. En el momento 
adecuado ¡zas!... se produce la reencarnación.  
 
¿Conocéis el principio de hacer algo en el momento adecuado? Por 
ejemplo, cuando alguien es el único superviviente de un accidente. 
¿Habéis oído hablar de sucesos de ese tipo? Nadie puede 
explicarlo. Pero, en el fondo, están en juego las mismas fuerzas de 
las que estoy hablando ahora. Podemos decir que quien determina 
que esto suceda es el alma, Dios o una fuerza mayor. Para 
nosotros es incomprensible pero, visto desde el más allá, es algo 
muy normal. 
 
Nacemos con una precisión total y absoluta. En el caso de los 
accidentes las cosas también suceden en cuestión de segundos. 
¿Alguna vez habéis reflexionado sobre esto? Las personas 
normales dirían que es casualidad. Pero un esotérico diría que la 
casualidad no existe. No es fácil explicar esta transición del más allá 
al aquí. ¿Conocéis el dicho de que para todo hay un momento 
adecuado? Algo en nuestro interior tiene la capacidad de elegir el 
momento adecuado. ¿No habéis tenido nunca la sensación de 
haber elegido el momento adecuado para algo? Estar en el 
momento adecuado, en el lugar adecuado es un arte. Unas veces lo 
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logramos y otras no. ¿Sabéis qué punto del horóscopo nos da esta 
facultad? 
A: Júpiter. M: No, Júpiter es demasiado lento. 
 
A: Plutón. M: Sí, en realidad, Urano, Neptuno y Plutón... pero no los 
podemos controlar.  
 
 
El Nodo Lunar y la línea nodal  
 

No obstante, hay otro punto que sí 
podemos controlar: el Nodo Lunar.  
 
El Nodo Lunar es la capacidad de la 
personalidad de estar en el lugar 
oportuno en el momento adecuado. 
Por eso en el Nodo Lunar se 
originan las posibilidades de 
desarrollo. Con el Nodo Lunar 

damos un paso más en nuestro desarrollo. Pero en psicología 
astrológica, contemplamos el Nodo Lunar no sólo como un punto 
sino como parte de una línea. El Nodo Norte y el Nodo Sur forman 
una línea que tiene que ver con el tiempo. ¿Lo sabíais? El Nodo Sur 
es... 
 
A: El pasado 
 
M: Sí. Y el Nodo Norte se dirige hacia el futuro pero representa el 
aquí y ahora. Existe toda una psicología del aquí y ahora. Estar en 
el aquí y ahora es un arte, porque esto en realidad es un punto. 
Simplemente tenemos la tendencia de dirigirnos hacia atrás en esta 
línea del tiempo.  
 
En la línea nodal tenemos 
tendencia a ir hacia atrás, 
como si fuera una goma (o un 
muelle) y muchas veces no 
logramos quedarnos en el aquí 
y ahora. Pero de repente, 
cuando lo logramos, tenemos 
una sensación de felicidad y se nos abren los ojos. ¿Conocéis esta 
sensación del aquí y ahora? Es el Nodo Lunar y me gustaría 

n�

m�
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explicaros de manera práctica qué es esta sensación del Nodo 
Lunar. 
 
Nuestra conciencia intenta constantemente encontrar este punto del 
aquí y ahora. Porque conlleva una enorme sensación de felicidad. 
Esta sensación de felicidad tiene que ver con que en ese punto, la 
energía vital empieza a fluir. Por eso también llamo al Nodo Lunar 
«la fuente de la juventud».  
 

 
La fuente de la juventud. Lucas Cranach, el Viejo, 1546 

 
Cuando llegamos a ese punto, volvemos a ser jóvenes. Esto lo 
siente incluso la gente mayor. Durante un momento te sientes 
joven. He constatado que las personas con la conjunción Saturno-
Nodo Norte tienen una apariencia juvenil. ¿Alguien lo tiene? 
¿Nadie? ¡Estas personas no necesitan venir aquí! (risas…) 
 
En el Nodo Norte subimos hacia arriba, hacia la luz y en el Nodo 
Sur sucede todo lo contrario, bajamos hacia el pasado oscuro. 
Curiosamente, hoy en día, mucha gente se siente cómoda en el 
Nodo Sur. Todos somos un poco oscuros... ¡Salid de la oscuridad y 
acercaos a la luz! ¿Conocéis a personas que huyen de la luz solar 
(aparte de los vampiros)? Sí, existen. Yo explico este 
comportamiento como «estar apegado al pasado». ¿Cómo de 
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importante es para vosotros el pasado? El 90% del tiempo estáis en 
el pasado. ¿No os aburrís, ahí? Pero si allí no pasa nada, si 
siempre es lo mismo... ¿No os habéis enterado que no podemos 
cambiar el pasado? ¿Qué pintáis allá? ¡Digeridlo! Sí, sí. Siempre 
estáis digiriendo, como los rumiantes (bueno y aparte de esto, como 
también comemos demasiado, todo se hace más grande). Me he 
preguntado muchas veces por qué la humanidad está 
constantemente allá, en el pasado. La vida podría ser mucho más 
interesante y más bonita. Tal vez sea porque el aquí y ahora es un 
momento tan efímero, tan pequeño...  
 

 
 
Esta es la explicación de la línea nodal. Pasado, presente y futuro. 
Y este disco más claro es el momento actual. Todo lo de atrás son 
momentos del pasado que están en secuencia temporal, detrás de 
nosotros. Están como almacenados. El ser humano es como un 
dispositivo de almacenamiento. Es casi lo único de lo que somos 
capaces de hacer: almacenar. Todo ha sido almacenado. Podemos 
recordar de todo: olores, sonidos, imágenes... 
 
A: ¿Está almacenado o está sucediendo simultáneamente? 
 
M: He investigado la capacidad de almacenar del ser humano y 
tenemos cuatro maneras de hacerlo. Tenemos un archivo de fuego, 
uno de agua, uno de aire y uno de tierra. Y cuando necesitamos 
recordar algo, buscamos en uno de estos cuatro lugares de 
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almacenamiento. Cuando nos encontramos a una persona que nos 
trae recuerdos, automáticamente vamos a buscar en alguno de 
estos cuatro almacenes. Es como si, de repente, el disco más claro 
se situara más atrás, como si cortara dentro en un instante y abriera 
una brecha en esta línea de momentos del pasado. Es como si 
abriéramos una ventana en un punto en el pasado y, de alguna 
manera, ese punto se volviera a hacer presente.  
 
Recordamos aproximadamente un 15% de lo que nos ha sucedido. 
A restante 85% de información ya no podemos acceder. Por eso 
puede suceder que hayamos olvidado completamente una situación 
traumática de la infancia y que, en determinado momento, a través 
de una situación concreta, ese recuerdo regrese repentinamente. El 
recuerdo lo puede desencadenar el encuentro con ciertas personas 
y también determinadas palabras: «Flash!»... de repente se ilumina 
ese momento del pasado. Un recuerdo no tiene que ser sólo una 
imagen, puede contener también olores, sensaciones... 
 
Supongo que todos habéis vivido situaciones de este tipo, ¿no? 
Todos. Sabéis de lo que hablo ¿verdad? En realidad está 
almacenado cronológicamente dentro de nosotros. 
 

Esta especie de cola es la línea nodal, 
que atraviesa toda la personalidad. Con 
nuestra conciencia, a través de esta 
línea, podemos hacer una introspección 
en nuestra personalidad. En ella está 
almacenado todo desde el momento 
actual hasta todos nuestros pasados. 
Hay un límite. El límite de nuestro 
propio nacimiento. Normalmente la 
conciencia sólo puede recordar cosas 
sucedidas en esta vida. Hay un límite 
debido a la reencarnación pero, en 
nuestros días, este límite se está 
haciendo cada vez más transparente. 

Cada vez es más posible recordar vidas pasadas. Cada vez más 
personas son capaces de recordar cosas que no han sucedido en 
esta vida sino en vidas pasadas. Y también tenemos cada vez más 
pruebas de que podemos recordar vidas pasadas.  
 
En Alemania, un equipo de cineastas lo demostraron. Hicieron el 
seguimiento de un grupo de personas (con control notarial) y lo 
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plasmaron en un documental. Una de las mujeres recordaba 
sucesos de una vida pasada en otro país con mucha exactitud. 
Daba detalles de nombre de calles, de dónde se encontraba su 
casa, etc. Primero esto se grabó en detalle en vídeo y, luego, todo 
el equipo junto con la señora se fueron al mencionado país para 
comprobarlo. El resultado fue que todo era correcto. Hicieron un 
reportaje muy convincente sobre la casa que había descrito. 
Seguramente también aquí en España hay casos parecidos... 
 
A: Sí 
 
 M: Sí, igual aquí este tipo de descubrimientos 
se han producido un poco más tarde... ¿Hay 
alguien aquí que no crea en la reencarnación? 
Llegará el momento en que este velo se 
levantará. Este velo es una especie de 
protección para las personas, que les impide 
ver más allá. Para una persona que no haya 
reflexionado sobre este tipo de cosas, podría 
ser traumático ver y recordar vidas pasadas. 
Pero el hecho de que cada vez más personas reflexionen y tomen 
conciencia de todo esto hará este velo de protección acabe 
levantándose. 
 
A: ¿Es posible acordarse de vidas futuras? 
M: No. El futuro no existe. 
A: Yo creo que sí. 
M: Hace 30 años que intento prever el futuro y no lo he logrado. Lo 
único que podemos hacer es pensar causalmente. Lo que sí 
podemos ver es la cadena de causa-efecto. 

 
A: Hoy en día, la teoría de cuerdas sostiene que 
los universos son paralelos. Es decir, que la 
realidad es distinta para cada persona. Y que el 
futuro se divide en cada decisión que toma la 
persona. Es decir que es imposible predecir el 
futuro, pero sí que está ahí.  
 

M: Sí, es una posibilidad... la multidimensionalidad. 
 
A: Hoy en día, según la teoría de cuerdas, esto es lo que se acepta. 
Estamos viviendo pasado, presente y futuro a la vez. 
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M: Lo digo porque con la astrología tendríamos la posibilidad de ver 
el futuro. Ya conocéis el Punto de la Edad (PE)... El trabajo con el 
PE siempre me ha mostrado que no es posible predecir el futuro de 
manera exacta. Con el PE podemos describir acontecimientos 
futuros, pero de manera abstracta. Y cuanto más concreta es la 
afirmación que hacemos sobre el futuro, menos exactitud o 
probabilidad de realizarse tiene ese acontecimiento. 
 
A: Eso puede ser porque cada decisión que tomamos cambia el 
futuro.  
 
A: Hay una tendencia, pero no algo concreto. 

 
M: Hay cientos de factores que influyen 
en lo que sucede en concreto, y no los 
conocemos todos. Incluso el tiempo 
(climatológico) puede ser un factor y 
también pueden haber energías que aún 
no conocemos... Por eso nos quedamos 
en un nivel abstracto que lo que sí nos 
permite es determinar tendencias.  
 

Con el pasado sucede algo diferente. Todo se queda almacenado 
en nosotros. Pero nuestra conciencia no es capaz de acceder a esa 
toda esta información de manera directa. Porque nuestra conciencia 
también necesita interpretar. El contenido almacenado es muy 
exacto pero cuando accedemos a ello, nuestra conciencia necesita 
interpretar esa información.  
 
 Una prueba de esto es la hipnosis. Muchos 
psicólogos conocen este problema. Por ejemplo, 
la persona relata algo que le sucedió en la 
infancia y, en un primer momento, lo describe de 
tal manera que el psicólogo dice: «Esto suena 
raro... no puede ser de esa manera...» y 
empieza a hacer preguntas concretas. 
Finalmente resulta que la persona recuerda aquél instante, pero lo 
había interpretado de una manera totalmente diferente. 
Recordamos las cosas como queremos recordarlas. Aún así, en 
nuestro interior, tenemos almacenado lo que ocurrió realmente, la 
verdad.  
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Tenemos que aceptar que (1) nuestro sistema de almacenaje es 
muy exacto y (2) que nos gusta mentirnos a nosotros mismos. Si no 
tomamos conciencia de esto, no podremos explorar este almacén 
de recuerdos. A veces descubrimos la verdad por alguna situación 
concreta. Esto es lo que sucede, por ejemplo, en una situación en la 
que tu propio desarrollo llega a un punto muerto y no puede seguir a 
menos que accedas a esa información. También sucede cuando 
dos personas se pelean por tener la razón porque tienen un 
recuerdo distinto de un mismo acontecimiento. Siempre gana quien 
tiene Saturno más fuerte (y quien tiene Saturno un poco más débil 
pierde). 
 
Saturno es la capacidad de sondear en la memoria, es como el 
administrador de la biblioteca de recuerdos. Es por eso decimos 
que el Nodo Sur es un punto saturnino. Atrás tenemos el Nodo Sur 
y delante el Nodo Norte. La línea nodal que atraviesa toda la 
personalidad está hecha de una infinidad de capas. Son capas que 
están en mi personalidad y, según el planeta con el que interactúo, 
aparece una capa u otra. También he constatado que cuanto más 
cerca está un planeta del Nodo Norte, más frescos están sus 
recuerdos.  
 

Imaginaos el horóscopo aquí (en el 
centro de la imagen). Si un planeta está 
delante, cerca del Nodo Norte, entra en 
estas capas que se encuentran más 
adelante y si está más cerca del Nodo 
Sur, tiene más acceso a estas capas 
lejanas. Por eso, los planetas que están 
más cerca del Nodo Sur, pueden 

acceder más fácilmente a vidas pasadas. Podríamos decir que el 
Nodo Sur es como una puerta de acceso a vidas pasadas. 
 
A: ¿Si Saturno está en el Nodo Sur, la persona puede vivir otra vida 
en esta? Me he encontrado con un caso así, una chica que se ha 
intentado suicidar... 
 
M: Saturno hace de tapón en ese agujero (puerta) hacia vidas 
pasadas. Saturno no permite el acceso a las vidas pasadas. En 
cambio si es Júpiter el planeta que se encuentra en el Nodo Sur, 
nos abre los ojos al pasado. Las personas con esta posición tienen 
mucha facilidad de acceder a vidas pasadas. Si el planeta es 
Neptuno mejor y si es Plutón mucho mejor. Pero Saturno cierra las 
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puertas. Para él todo esto de las vidas pasadas es una tontería. 
Podría ser una razón para ese intento de suicidio. Tal vez haya algo 
no resuelto.. 
 
A: Es una chica obsesionada con la muerte. Es satánica. 
 
M: Tal vez tenga algo no resuelto en vidas pasadas y como no tiene 
acceso a ello... 
 
A: Mi madre también tenía Saturno en el Nodo Sur y era muy 
devota. 
 
M: La creencia podría ser otra salida. Una salida puede ser esta y la 
contraria es la devoción. 
 
El Horóscopo del Nodo Lunar (HNL) 
 

 
 

 
 
 
 
 
 

 
 
 
Uso esta imagen para explicar lo que es el horóscopo nodal (HNL). 
Es como si el HNL fuera esta capa, esa superficie, allá atrás, al final 
de todo. El HNL incluye todos los recuerdos almacenados de todas 
las vidas pasadas. Y nuestra vida presente está limitada a un 
determinado número de estas capas. Si nos acordamos de nuestra 
juventud, quizá llegamos la capa correspondiente pero, en realidad, 
en el HNL hay muchísimas más capas, muchísima más información 
incluida. Podemos decir que el HNL es el almacén más grande de 
nuestro interior. La memoria a la que normalmente tenemos acceso 
es muy pequeña.  
 
Digo esto simplemente para que os hagáis una idea de lo que es el 
HNL. Ya sabéis lo difícil que es simplemente organizar nuestra 
experiencia presente, aquí y ahora. Se ha averiguado 
científicamente que tenemos también una memoria 
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reptiliana. Por lo tanto tenemos recuerdos incluso de nuestra 
existencia reptiliana. ¡Incluso el hombre de Neanderthal está dentro 
de mí! ¿Habéis experimentado alguna vez ese lado vuestro? ¿O 
vuestra pareja se ha convertido en un Neanderthal alguna vez?  

 
Yo lo he podido comprobar en mí mismo, 
porque en la relación de pareja, a veces 
llegamos a lugares muy profundos. Hasta 
sentirnos muy primitivos, a veces. Alguien dijo 
que la pareja es la única persona que puede 
conocer tu lado más oscuro y primitivo. Otros 
dicen que toda persona tiene dentro de sí un 
animal feroz y salvaje. Cuando estás en una 
situación límite, una situación de emergencia, 

puede despertar en ti ese animal feroz. Es el instinto de 
supervivencia del ser humano. 
 
El ser humano es el animal superviviente por excelencia en este 
planeta porque tenemos la mejor memoria de todos los animales. 
Sin esa memoria las cosas no serían iguales. ¿Entendéis ahora lo 
que quiero decir con almacenaje de datos, memoria? La memoria 
es como uno de estos (cuatro) sistemas de almacenaje de los que 
he hablado y, además, el peor de ellos, en el que aún estamos 
trabajando todos. El almacén de agua es, con diferencia, el mejor 
de todos. ¿Sabéis cuánta agua tenemos en nosotros? 
 
A: 60%-70%. Más 
 
M: Esto es ya una indicación de lo grande que 
es este almacén. Los masajistas nos indican 
que en los músculos también hay cosas 
almacenadas. ¿Habéis oído hablar de esto? 
Cuando te hacen un masaje en ciertos 
músculos que están tensos, a veces surgen 
recuerdos o imágenes en tu mente. O puede que tu pareja te 
acaricie en un punto donde no has sido acariciado nunca y, de 
repente, se libera una imagen y suceden cosas oscuras. «¡Ah, pero 
eso no lo quería yo!». Pero ya es demasiado tarde. Si hay un punto 
relacionado con un trauma de la infancia, por ejemplo entre los 
dedos meñique y anular del pie, y alguien te toca allí, de repente se 
evocarán cosas. Sí, sí, lo he vivido. No se puede prever. ¿Habéis 
comprobado cosas así?  
 

 Shakira Neanderthal 
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Por eso es conveniente conocer un poco el HNL, pues nos facilita el 
acceso a nuestros lugares de almacenaje más pesados. Digo 
«pesados» porque son los que están más abajo en nuestra 
conciencia. Cuanto más grave ha sido una experiencia, más abajo 
se encuentra. Tiene que ver con el «peso» del acontecimiento. Los 
pequeños acontecimientos livianos se quedan casi en la superficie y 
son clarificados o eliminados con facilidad. Nuestra conciencia los 
trabaja y los disuelve. Pero para las experiencias más pesadas que 
van hasta el fondo, habría que ponerse el traje de buceador e ir a 
buscarlos sin perder tiempo. Perder de vista este tipo de 
acontecimientos es muy fácil porque el día a día nos distrae 
enseguida. 
 

Podemos imaginárnoslo como un lago en 
cuyo fondo están las experiencias más 
pesadas. Cualquiera que se ponga a bucear 
seguro que encuentra cosas del pasado, 
muy pesadas. Nunca he conocido a nadie 
que muy abajo no tenga nada. Todos 
tenemos allá abajo unas rocas pesadas. Y, 
de alguna manera, son precisamente estas 
rocas pesadas las que nos obligan a la 
reencarnación. Vale la 

pena reflexionar sobre esto. Volveremos sobre 
esto en diferentes momentos del seminario 
porque, además, hablaremos también sobre el 
horóscopo causal, donde saldrá la pregunta de 
por qué nos reencarnamos. Una pregunta muy 
difícil, muy compleja. 
 
Hacemos una pequeña pausa. 
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La reencarnación: punto de vista astrológico 
 

 
Esto es una secuencia de imágenes relativa a una reencarnación 
desde el punto de vista astrológico. La encarnación comienza arriba 
del todo, en el alma. El alma construye como un embudo y desde 
ahí proyecta su energía creando, en fases, la realidad. De esta 
manera, se crea un nivel tras otro (una capa tras otra).  
 
Primero la estructura de aspectos (EA), luego el nivel de los 
planetas, luego el nivel de los signos, después el nivel de las casas 
y finalmente, en el momento del nacimiento, tenemos el horóscopo 
completo.  
 
Es como una transformación hacia abajo. El alma es una vibración 
muy elevada y, desde el plano superior en el que se encuentra, se 
manifiesta hacia abajo. La EA es también es un nivel de vibración 
muy alta. Los planetas transforman algo ya más palpable. Los 
signos son ya casi perceptibles físicamente y las casas transmiten 
la percepción de la realidad.  
 
Es muy importante distinguir entre signos y casas. Los signos están 
dentro de mí y las casas nos conectan con el exterior. Por eso me 
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gusta comparar el sistema de casas con nuestra 
piel, pues la piel es nuestro sentido más grande 
(extenso) y nos conecta con el mundo exterior. La 
piel es el sentido del tacto, Saturno. Una vez más 
Saturno. Un planeta fantástico.  
 
Esto es el ser humano en la realidad. Así es como 
podemos interactuar y conocernos.  
 

¿Y qué es lo que tenemos por debajo de 
la realidad? Todos tenemos también este 
nivel interior inconsciente. Esto de aquí 
abajo es el HNL. Se encuentra en la 
oscuridad porque está debajo. 
 
Oscuridad significa, aquí, inconsciente. Hay una analogía entre la 
conciencia y la luz. Ser conscientes es ver con luz. Me gusta hablar 
de «la luz de la conciencia».  
 
El PE es el foco de la conciencia. Es decir que el PE es un punto de 
conciencia en el horóscopo. En el inconsciente tenemos también un 
punto equivalente aunque, en ese caso no hablamos de luz sino de 
un disparador (una especie de interruptor que dispara o 
desencadena mecanismos y contenidos del subconsciente).  
 
Lo tenemos para que, en determi-
nados momentos de nuestras vidas, 
tengamos acceso y nos hagamos 
conscientes de contenidos que 
tenemos en el subconsciente. Así 
pues, allá abajo, en el sótano, también 
tenemos un reloj (tic-tac, tic-tac) y en 
el momento oportuno, algo emerge repentinamente desde el 
subconsciente y nos vemos obligados a tenerlo en cuenta y 
gestionarlo. Nuestra conciencia se ve obligada a observar esas 
cosas que emergen del subconsciente. No nos gusta hacerlo 
porque no lo hacemos de manera voluntaria. De alguna manera nos 
vemos obligados a hacerlo. Si te gustan las sorpresas, déjalo así... 
pero si te gusta más controlar tu vida, tienes que buscar otro 
método.  
 
La conciencia opera (funciona) interesándose por algo. O sea que 
se trata de interesarse por algo. ¿Estás interesado en saber qué 
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has hecho en tu pasado? ¿Quieres saber qué es lo que proviene de 
vidas pasadas y te obliga a actuar de una determinada forma en el 
presente? ¿Quieres saber por qué estás perdiendo ahora mismo a 
tu pareja, por ejemplo?  
 
A menudo necesitamos que sucedan cosas 
graves para que nos interesemos por este 
tipo de cosas. De otro modo, sólo nos 
preocupamos de trabajar, ganar dinero, 
saber lo que hace el vecino, saber qué pasa 
en el mundo... Nuestra atención está 
completamente ocupada en estas cosas 
cuando, en realidad, de vez en cuando deberíamos tomarnos un 
tiempo para mirar en nuestro sótano. Os puedo asegurar que, si lo 
hacéis, no os resultará desagradable... quien lo hace 
voluntariamente recibe una compensación. Sólo es desagradable 
cuando estos contenidos del subconsciente irrumpen de manera 
intensa e inesperada y nos sorprende.  
 

Es decir, cuando durante un cierto tiempo no 
hemos querido prestarle atención, cuando 
repetidamente lo hemos reprimido y, de esta 
forma lo único que hemos conseguido es que 
la presión fuera aumentando cada vez más 
(como en una olla a presión) hasta que 
finalmente emerge de manera explosiva y nos 
quemamos los dedos. 

 
O sea que no esperes demasiado cuando algo 
empieza a subir y recíbelo con los brazos 
abiertos. ¡Es una parte de ti! Si quiere subir, 
tienes que aceptarlo, no reprimirlo. Si vives 
siempre así (ojos tapados), un día te puede 
costar caro. Hay personas que tienen cinco o seis cosas que 
quieren emerger y se tapan los ojos, así... 
 
A: Es como un airbag. 
 
M: Sí. ¡Y entonces explota! ¡Boom! ¿Y entonces qué....? Para evitar 
esto tenemos el HNL, que nos recuerda que debemos ocuparnos 
también de cosas del pasado y nos indica con una gran exactitud 
cuándo ha llegado el momento de hacerlo.  
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Con el PE del HNL sabes exactamente cuándo va a llegar el 
próximo golpe fuerte y, además, puedes averiguar qué es lo que te 
espera. Si sabes lo que te viene, te puedes preparar y, si lo haces 
las cosas no serán ni mucho menos tan graves. 
 
Estas cosas están en la oscuridad y, mientras están ahí, a oscuras, 
nos pueden producir miedo. Pero si con cierta anterioridad las voy 
iluminando poco a poco con mi luz, veo como van emergiendo, no 
las rechazo y además presto atención a las señales que recibo de 
que algo se está acercando, entonces estaré preparado.  
 
Si nos lo proponemos, podemos aprender a percibir e interpretar 
estas señales. ¿Queréis un ejemplo? 

 
Una joven pareja sin hijos se dan cuenta de que cada vez ven más 
mujeres embarazadas por la calle. Ahora una embarazada en la 
tienda, después resulta que la vecina también está embarazada, 
llama una tía que les cuenta que tiene una amiga también 
embarazada, ponen la TV y ven un anuncio con mujeres 
embarazadas... Esto no son coincidencias sino señales y con 
nuestro Júpiter debemos percibirlas, porque nos quieren mostrar 
que algo se está «cociendo». Lo más importante para nosotros es la 
atención, estar atentos, despiertos. Cuando más atento estás a las 
señales que te rodean, más preparado estarás para lo que está a 
punto de venir. Y si a esto le añades la astrología... ¡Lo tienes todo 
controlado! Ja, ja...! 
 
Esta es, de manera resumida, la finalidad de la Escuela API: 
autonomía total y control total. Es decir formar personas que estén 
despiertas (que perciban las cosas que suceden en su entorno) y 
que estén preparadas para lo que tiene que venir. Como veis, se 
trata de dos cosas: (1) estar despierto y (2) conocimiento. Y esto es 
lo que estáis adquiriendo todos. La finalidad es tenerlo todo bajo 
control. Pero no es fácil. Puede sonar fácil ahora, pero no lo es. 
Seguramente exige más de cinco años de práctica. 
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Lo que falla normalmente es estar despierto. Conozco 
muchos de vosotros que ya tienen mucho conocimiento 
pero no acaban de eliminar sus anteojeras. ¡Tenéis que 
eliminarlas!  
 

¡Abrid los ojos y comprobad vuestro campo visual! (Ejercicio de 
comprobación del campo visual: colocar las manos como unas 
anteojeras y apartarlas lateralmente poco a poco hasta el punto en 
que queden fuera del campo visual).  
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Puedes pasar incluso de 180º. Hasta 186º. Hay que aprovechar 
esto y aprender a utilizarlo. Hay muchas señales que tienen que ver 
con nosotros y tenemos que aprender a reconocer. Y el horóscopo 
nos enseña a poner nuestra atención en determinadas cosas. Y es 
donde me gusta trabajar con el PE.  

 
El PE va haciendo continuamente aspectos con determinados 
planetas. Deberías ser consciente de los planetas con los que estás 
especialmente conectado (que estás aspectando) en cada 
momento. Como si llevaras siempre una especie de gafas del PE.  
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Por ejemplo, cuando el PE forma una aspecto momentáneo con 
Venus, te fijas más en cuestiones de tipo venusino. Ves a las 
mujeres de manera diferente... (para los hombres es un período 
muy particular). O te fijas en las cosas que carecen de armonía... 
En realidad, depende también del tipo de Venus que uno mismo 
tiene en el horóscopo. Un Venus en Libra se fija en cosas que no 
son muy armónicas. En esta época tienes además la oportunidad 
de conocer más a fondo tu propio Venus. Si eres mujer, en esta 
época te fijarás más en tu sexualidad y aprenderás cosas nuevas 
de la misma.  
 
Utilizamos nuestro PE para conocer mejor a nuestros planetas y 
controlarlos mejor. Cuando los controlamos mejor, también los 
podemos desarrollar mejor, porque es importante mejorarnos a 
nosotros mismos. ¿Quién de vosotros quiere convertirse en una 
persona mejor? ... Todos trabajamos en nosotros mismos... 
 

Cuando funcionas mejor, tienes 
más éxito. Cuando alguien tiene 
éxito significa que tiene un buen 
nivel de autoobservación. Por 
ejemplo, como mujer pones más 
atención a tu belleza. ¿Porque te 
arreglas cada día? Para tener más 
éxito como mujer, para ser 
aceptada mejor. ¿O sino por qué? 
¿Sólo para tu pareja? No, también 

porque te hace sentir mejor. Si sabes que estás mejor tienes una 
mejor sensación. Y lo mismo sucede con los demás planetas. ¿Qué 
pasa si arreglas un poco tu Júpiter? ¡Que abres los ojos! Estás más 
despierto, tu capacidad de observación mejora. Entonces le tienes 
que dar a tu Júpiter lo que necesita. ¿Y cómo averiguamos lo que tu 
Júpiter necesita? 
 
A: Por el signo... 
 
M: El signo, la casa y los aspectos. Estos tres puntos los tenemos 
que conocer bien para darle a nuestro Júpiter lo que necesita, por lo 
que tenemos que saber muy bien qué significan las casas, los 
signos y los aspectos. Debemos conocerlos bien. Este esquema 
sirve un poco para visualizar esta relación.  
 
 



 
 

23

En esta imagen, el verde es el entorno. 
Empleé el verde porque en Suiza todo es 
muy verde. Para incluir los signos tenemos 
que alejarnos un pelín de la realidad. Es 
como si fuera un nivel superior.  
 
Para percibir las cualidades de los signos 
en las personas, tenemos que elevarnos 
un poco. Lo que vemos a primera vista en 
los demás es «lo verde», es decir, el 
sistema de casas. Y para ver las 
cualidades de los signos, tenemos que ir 
más a fondo, más adentro. Es como si 

tuviéramos que ponernos unas gafas especiales, para poder ver 
más adentro. No es tan fácil. Por ejemplo, identificar el signo solar 
en la cara de una persona no es fácil. Por eso la astrología clásica 
no es muy popular, porque se limita a los signos. Ante la opinión 
pública, no resulta demasiado exitoso hablar de cosas que no se 
pueden ver a simple vista. Esta es una de las razones por las que la 
astrología no tiene muy buena imagen pública. 
 
Los signos están más adentro, en la parte 
oculta, y no son tan visibles. Si un astrólogo 
dice: «Esto es un Aries típico o un Géminis 
típico»... está mintiendo. Hay que tener 
cuidado, porque no lo ve todo el mundo. Y 
todo se queda en una mera declaración vacía.  
 
Nosotros nos concentramos primero en las casas porque es el nivel 
más visible (evidente a simple vista). La mayoría de libros de 
astrología que se limitan a describir los signos, se mueven en un 
nivel superior que no es fácilmente accesible para la mayoría de las 
personas. Y en estos libros no suele haber mucha información 
sobre las casas, por lo que no suelen encontrarse en ellos 
demasiadas herramientas para trabajar. Si queréis tener éxito con la 
astrología con personas de la calle, tenéis que centraros en las 
casas. Por eso es muy importante que conozcáis bien el significado 
de las casas. Las afirmaciones que podemos hacer sobre las 
posiciones en las casas, «llegan» mucho más directamente a las 
personas. 
 
Si le hablo a alguien sobre sus posiciones en las casas, le puedo 
convencer fácilmente (incluso al más escéptico).  
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Puede que incluso para nosotros sea importante convencer a las 
personas cercanas de las cuestiones astrológicas. Quizá no todos, 
pero algunos. 
 

Otra cuestión importante es que el sistema de casas 
se repite en el horóscopo nodal. El acceso al HNL se 
hace a través de las casas, hasta el punto que sólo 
un estudio profundo de las casas permite el acceso 
al HNL. ¡Lástima que sólo tenemos un libro sobre las 
casas! Es el libro más antiguo y me atrevería a decir 
que necesita una renovación. ¡Tenemos que 
escribirlo de nuevo! 

  
¿Dónde podemos obtener más información profunda sobre las 
casas? Cuánto más antiguos son los conceptos que empleamos 
sobre las casas, más nos facilitan el acceso al HNL. Las 
interpretaciones de nuestro libro Las casas astrológicas nos facilita 
mucho la interpretación del HNL. Podemos decir que este libro se 
ha convertido en una herramienta para la interpretación del HNL. 
 
Hay que decir que es conocimiento anticuado. Los tiempos 
modernos han avanzado mucho. La realidad que se describe en el 
libro tiene ya una antigüedad de cuarenta años y es diferente de la 
realidad actual. Quienes han vivido ambas épocas saben que la 
realidad es hoy muy diferente. Es decir que la definición de las 
casas cambia y evoluciona constantemente. Quien quiera 
interpretar de manera afinada las casas tiene que ser más actual. Si 
hablas de la familia en relación con la casa 4, debes saber cuál es 
la realidad de la familia hoy en día. Hace cuarenta años, la idea de 
familia era muy diferente de la actual, por lo que hoy un planeta en 
la casa 4 debe interpretarse de una manera diferente que hace 
cuarenta años. Y así es con todo. 
 
A: Pero no deja de ser la misma área, ¿no? Evolucionada, pero la 
misma. Porque de lo contrario se complica mucho... 
 
M: El problema no son las casas y la astrología, sino la 
observación. El problema son las anteojeras. Es 
importante estar despierto y observar constantemente la 
realidad. Incluso Barcelona, la ciudad, es diferente cada 
año. 
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A: Entonces el área geográfica también tiene que ver. No es lo 
mismo que hagas una carta a una persona de Alemania que de 
Bogotá. 
 
M: Efectivamente, deberían hacerse definiciones concretas para 
cada lugar por separado. 
 
Los astrólogos de verdad son los que incluyen el mundo actual y 
real en sus interpretaciones. Es imprescindible que estemos al tanto 
de la actualidad y la realidad actual. Leer periódicos, libros actuales, 
hablar con gente, Internet... estar despierto, abierto a todas horas. 
Esto es tan importante como el mismo conocimiento concreto y 
específico de la astrología. 
 
¿Cuándo estamos en el HNL? 

 
El HNL es como el Radix visto desde abajo. Es como si se girase el 
Radix hacia arriba. El HNL está perpendicular al Radix (forman un 
ángulo de 90º). Es el Radix visto desde abajo. En el Radix todo (por 
ejemplo la secuencia de los signos) va en sentido contrario a las 
agujas del reloj y en el HNL en sentido horario. La secuencia es al 
revés. En el Radix es Plutón-Marte-Neptuno y en el HNL Neptuno-
Marte-Plutón. 
 
A: ¿Es como poner una carta en el espejo? 
 
M: Sí, reflejado en un espejo.. 
 
Lo que nos interesa es ver cómo influye el HNL sobre el Radix. Es 
algo que podemos observar en la realidad. En la persona real, el 
HNL es lo que podemos llamar «personalidad sombra». La sombra 
está siempre proyectada en el suelo ,formando un ángulo recto con 
el cuerpo. Y siempre te acompaña. Siempre llevamos nuestra 
sombra con nosotros. 
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A veces nos sucede que esta personalidad sombra se entromete en 
una conversación que estamos manteniendo. Lo podemos observar 
en la cara de la persona.  
 

 
 
De repente, la cara cambia. ¿Sabéis cómo se puede ver? Muy fácil. 
La cara se tensa, la persona pone «cara de póker». La nodal es una 
cara de póker que no se altera. Cuando estás en el Radix la cara 
cambia continuamente. Cuando escuchas a alguien con atención, 
ves como cambian sus rasgos faciales. Pero cuando el otro piensa: 
«Sí, sí, eso que me cuentas ya me lo sé...» la cara deja de cambiar 
y se queda impasible, imperturbable. Esto es algo que se puede 
observar muchas veces a lo largo del día. En cualquier momento 
puede aparecer de nuevo. Cuando la persona se dice: «¡Esto ya me 
lo sé...!», cuando no hay interés. En el Radix mostramos un interés 
constante. Y se puede constatar constantemente en la gente. Es así 
de real. Muy inconsciente. Yo mismo no soy capaz de darme cuenta 
de cuándo aparece la nodal.  
 
Hay un ejercicio de psicosíntesis que cualquiera puede hacer y que 
lo pone de manifiesto. Roberto Assagioli lo llama «retrospección 
diara». Consiste en, antes de dormirnos, hacer un repaso del día a 
la inversa. Esto es, no empezando por la mañana, sino 
cronológicamente al revés: lo que acabo de hacer hace una hora, 
hace dos, hace tres… Si lo hacemos con cierta frecuencia, nos 
daremos cuenta de que, durante el día, suele haber un período de 
una o dos horas, en las que no podemos recordar qué hicimos.  
 
Y esto nos debería hacer pensar. Si lo hacemos con frecuencia nos 
damos cuenta de que siempre hay unas horas de las que no nos 
acordamos. Esto me hizo pensar: «¿Qué ha pasado conmigo en 
esas horas que no puedo recordar?». Tal vez nuestra pareja nos 
ayude a recordarlo. Por ejemplo: «Esto fue cuando estabas 
hablando de tu madre, contando lo que pasó en tu infancia...». No lo 
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recordamos porque tiene que ver con cosas del pasado. Cada vez 
que te acuerdas de cosas del pasado, estás en tu HNL. ¿Con qué 
frecuencia te encuentras atrapado por tu pasado? Cadas vez que 
sucede algo inesperado, podemos caer muy fácilmente en el HNL. 
La inseguridad (la falta de seguridad) es una de las razones por las 
que, con frecuencia, caemos en el HNL. ¿Y con qué planetas 
tenemos esta inseguridad? 
 
A: Con Saturno. 
 
M: Saturno es el jefe de la nodal, por lo que debemos acudir él para 
obtener luz sobre la nodal. El HNL es algo muy fijo, muy rígido, 
inmutable, como grabado en piedra. No podemos cambiar nada del 
pasado. Cuando surgen recuerdos, se ponen en marcha 
mecanismos antiguos. ¿Reconocéis en vosotros este tipo de 
mecanismos que siempre son los mismos, que siempre funcionan 
igual? Se pueden observar muy bien en la relación de pareja. La 
mujer le grita al marido, le riñe: «¡Una vez más no has hecho esto o 
aquello!» Él pone una excusa. Ella dice: «Sí, sí, 
siempre tienes una excusa». Él: «No, no, no es 
ninguna excusa, lo quería hacer de verdad». Ella: 
«Sí, si, siempre dices lo mismo. No hay manera 
de discutir contigo». Él da un portazo y se va. Y la 
mujer piensa: «¡Siempre exactamente lo mismo!». 
Son secuencias repetitivas fijas. 
 
 A: Como vías prefijadas, como los raíles del tren. 
 
M: Debemos tomar conciencia de estos patrones repetitivos. En 
psicología lo llaman mecanismos. También hay mecanismos 
creados por la educación. A diferencia de los psicólogos, yo hago 
una distinción entre (1) los mecanismos que vienen del 
inconsciente, desde abajo, y (2) los que hemos aprendido.  
 
Porque los que hemos aprendido en la juventud o en la niñez, se 
pueden eliminar o mejorar con psicoterapia. Pero cuando es un 
mecanismo más profundo, por más terapia que hagas, no se puede 
cambiar, no se puede hacer nada. Muchos de mis compañeros de 
psicología (sí, también estudié psicología), lo han comprobado. La 
psicología sólo es capaz de tratar los traumas que se han originado 
en esta vida. Con la conciencia y la voluntad podemos curar algún 
trauma, pero sólo aquellos que se han originado en esta vida.  
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De esta forma trabajo sobre mí mismo. Por ejemplo, yo siempre 
tenía miedo de una persona en concreto. Fui hacia adentro y me 
pregunté: «¿Por qué tengo miedo a esta persona?». Y, después de 
muchos intentos, llegué a la conclusión de que se parecía mucho a 
un profesor que tuve de pequeño que me castigó mucho. Esta 
persona reactivaba el miedo a aquel profesor. Ahora, cuando me 
cruzo con alguna persona parecida, procuro no tener el mismo 
prejuicio. 
 
El mero hecho de ser consciente a esta reacción mía, me ayuda a 
evitar reacciones similares. Cuando nos conocemos bien a nosotros 
mismos, somos conscientes de muchos mecanismos que vienen de 
la infancia y, conociéndolos, los podemos evitar. 
 

A menudo son situaciones que se repiten y 
ante las que, una y otra vez, reaccionamos de 
manera traumática. A veces puede suceder 
incluso que una sola palabra ponga en marcha 
el mecanismo. Por ejemplo, si alguien me dice: 
«No me creo nada de lo que estás diciendo. 
Creo que me estás mintiendo», me acuerdo de 
que en una ocasión, a la edad de 12 años, me 

acusaron de mentiroso injustificadamente. Y cada vez que alguien 
me acusa de mentiroso sin base alguna, vuelve a aparecer este 
trauma. Si no sé nada de este mecanismo creado en la infancia, no 
tengo oportunidad de protegerme contra ello. 
 
A raíz de esto, me puse a estudiar los traumas de la niñez para 
estar preparado. Esto me da mucha libertad. El mero conocimiento 
de los traumas infantiles nos proporciona mucha libertad. Muchas 
oportunidades se nos escapan simplemente porque no estamos 
preparados para enfrentarnos a estos traumas infantiles.  
 
Por ejemplo, a veces podría tener una buena conversación con 
alguien pero, como me recuerda a mi profesora, no me atrevo. Pero 
si sé que esto viene de una profesora que tuve, tomo conciencia y 
lo supero. Entonces me puedo decir a mí mismo: «No hagas caso a 
tu miedo y ves a hablar con esta persona». Esto que acabo de 
describir es un trabajo psicológico. Y con la ayuda del horóscopo y 
el PE puedo hacerlo yo mismo por mi cuenta.  
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Os quiero invitar a que también vosotros hagáis lo mismo y repaséis 
vuestra infancia con la ayuda del PE. Así podréis descubrir todos 
esos traumas infantiles y trabajar en ellos.  
 
Por ejemplo, si con el PE ves que a la edad de 10 años tuviste un 
trauma con tu Venus, tal vez lo relaciones con el hecho de que el 
trato con mujeres en el día a día te produzca una sensación 
desagradable. Hace falta valor y paciencia para volver a meterse en 
el dolor de los traumas dela infancia pero, si tenéis el valor de 
hacerlo, tendréis la oportunidad de sacarlo a flote. ¡Hay que hacerlo 
con todos los traumas! 
 

Los traumas no tienen que ser necesaria-
mente algo catastrófico, también pueden ser 
pequeñas cosas. ¡Os vuelvo a invitar a 
trabajar en estos traumas infantiles con la 
ayuda del PE y el Radix. También es la 
manera más directa y concreta de trabajar en 
el HNL. Porque, como os expliqué, hay 
mecanismos y traumas de esta vida en los 
que se puede trabajar psicológicamente. 

 
Sin embargo, hay otro tipo de traumas que no se pueden procesar 
de la misma forma. Sencillamente no funciona. ¿Por qué no? La 
única explicación posible es que provengan de vidas pasadas. Son 
mucho más antiguos y más mecánicos. Los de ahora son vivos y 
por tanto son moldeables. Pero los que vienen de vidas pasadas no 
se pueden cambiar. Están hechos de piedra. No se pueden 
modificar. Es muy importante hacer esta distinción.  
 
Si nos centramos en lo vivo, en lo actual, trabajamos en el Radix. 
Esto nos permitirá averiguar qué mecanismos son cambiables o 
mejorables y qué otros no. Esto me hizo desesperar muchas veces. 
Sabía perfectamente qué mecanismos se repetían una y otra vez 
pero no conseguía evitar que se dispararan y volvía a pasar lo 
mismo. Un mecanismo kármico tiene que repetirse unas veinte 
veces antes de que tomemos conciencia del mismo y otras treinta 
veces antes de poderlo trabajar... o tal vez cien veces antes de 
eliminarlo por completo, en el caso de que sea posible. 
 
Se necesita una conciencia superior, que vaya más allá de la 
reencarnación porque las cosas que vienen de vidas pasadas no se 
pueden cambiar o eliminar de una manera tan simple en el aquí y 
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ahora. Por eso se llama karma. El karma se elimina así como así. El 
karma dice: «Si no lo quieres en esta vida, te lo volvemos a pasar 
en la siguiente». Es atemporal. El karma se reencarna una y otra 
vez. Así que hay que encontrar un poder superior. Hay que 
preguntarse de dónde viene ese karma y por qué lo tengo. Rezar a 
Dios. Antes se hacía en la Iglesia, pero ahora también lo podemos 
hacer en casa. 
 

¿Alguien tiene experiencia con este tipo 
de cosas? Yo una vez logré disolver un 
karma. Sólo se disolvió cuando me di 
cuenta de que tenía más de 800 años. 
Tuve que retroceder todas esas vidas 
hasta llegar a la raíz de este karma. Por 

eso fue muy difícil. Comparado con esto, la psicología es trabajo de 
parvulario. Muchas veces me sentí desesperado e impotente. 
¿Conocéis la sensación de impotencia? No puedo hacer nada, 
estoy a merced de un poder superior. ¿Y qué es este poder superior 
que nos obliga a encarnanos una y otra vez con ese viejo 
problema? Hoy la respuesta ya no es tan difícil. La he descubierto. 
Es el horóscopo causal.  
 
El poder causal, después lo explicaré más detalladamente, es ese 
poder superior. Como podéis ver, la astrología Huber va mucho más 
allá que la psicología. También trabajamos a nivel psicológico, pero 
es un trabajo actual. Para los que haceis consulta es un sector de 
trabajo importante. Gracias al HNL podemos decidir para cada 
persona si el problema es actual o de vidas pasadas. Para un 
asesor, si se trata de un problema psicológico, es interesante poder 
dar el consejo de: «Trabaja en ese punto que para ti será muy 
interesante». Los problemas psicológicos se han creado en la 
infancia. ¡Ya es mucho!  
 
Pero, en medio, seguimos teniendo estos problemas y traumas 
kármicos. En la consulta también es importante darnos cuenta de 
que estamos ante un problema kármico y poder decir: «Es inútil que 
intentes trabajar en esto de esa forma, porque no es la manera. No 
lo vas a conseguir».  
 
Un ejemplo práctico. Una pareja se quiere divorciar. Es muy común 
que en la consulta surja la pregunta de si deben separarse o no. 
Cuando escuchas el problema, ya te puedes dar cuenta de dónde 
procede. La forma en que la persona describe el problema, puede 
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hacerte ver si viene del Radix o del HNL. Si vienen de la nodal, ya 
puedes parar y decirle: «Ahí no puedes hacer nada. Una separación 
no cambiaría nada, por lo tanto, ¿para qué separarse?». Más vale 
que no rompas tu matrimonio. En una caso así incluso es 
aconsejable quedarse con la misma pareja, puesto que ya conoce 
la problemática y te puede ayudar con ella. Aguantar.  
 
En cambio, si se trata de un problema psicológico normal, por 
ejemplo que tenga que ver con la madre, en ese caso la pareja no 
puede cambiar y entonces tal vez es mejor separarse. Porque has 
tenido la madre que has tenido, no otra, y manejas tus cosas tal y 
como las has aprendido. Lo puedes cambiar, modificar 
temporalmente pero siempre sigue ahí. Es algo vital y está bien que 
sea así. ¡Manejo estas cuestiones así! ¡Así lo aprendí y ya está! 
¡Eso lo que hay! Y si en algún momento te das cuenta de que tu 
pareja no puede con esta manera tuya de hacer las cosas y tú no 
vas a cambiar, pues mejor cambiar de pareja. 
 
Por ejemplo, el manejo del dinero. Yo 
tengo la costumbre de manejar el dinero 
de una determinada manera. Y no lo 
puedo cambiar. No tiene sentido para mí 
hacerlo de otra manera. Y la pareja me 
exige que no lo haga de esa forma y me 
amenaza con dejarme. Esta podría ser 
una situación típica en la que se llega a un punto en que no se 
puede hacer nada. Y muy a menudo son causa de divorcio.  
 
Las cosas que hemos aprendido en esta vida son necesarias para 
para continuar viviendo en esta vida. Pocas personas están 
dispuestas a cambiar estas costumbres y cosas que hemos 
aprendido, con tal de satisfacer a la pareja pues, hacerlo, supone 
una interrupción total de las propias energías vitales. Tengo que 
seguir haciendo las cosas cotidianas tal y como a mí me parecen 
correctas, tal y como me fluyen a mí. Por ejemplo, tal vez necesitas 
coger el coche después del trabajo y hacerte unas carreras para 
soltar la tensión. Si a la pareja no le gusta y quiere que tú estés en 
casa a las cinco después de trabajar, pues tal vez lo negocies... 
Puedes decir: «Vale, no lo haré más...» pero, antes o después, las 
viejas costumbres vuelven a surgir. Hacemos muchas cosas por la 
pareja. Reprimimos muchas cosas nuestras, pero di son cosas 
vitales, si lo haces corres incluso el peligro de enfermar. 
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Estas cosas vitales son importantes para el día a día. Son 
necesidades, costumbres que son muy propias. Por ejemplo, eres 
vegetariana, pero tu marido quiere que cocines siempre carne, etc. 
Esto es el Radix. Lo necesitamos para nuestra salud, nuestro 
crecimiento, nuestro desarrollo.  
 
El HNL es algo muy fijo, rígido, estático. Las características que 
provienen del HNL ya eran así en la niñez. Y, a veces, sólo 
aparecen de manera esporádica. Antes lo explicamos con la 
retrospección diaria... Y no son parte del día a día vital. No se 
puede hacer nada, aparecen de vez en cuando sin que podamos 
influir de ningún modo. Son mecanismos muy antiguos que no son 
parte de lo vital, del día a día.  
 

Las costumbres y hábitos con los que nos 
hemos encariñado (Radix) sí que pueden 
cambiar, pero estas actitudes básicas que 
siempre has tenido (HNL), no las puedes 
cambiar. Son lo que se denomina 
«convicciones» y suelen provenir de vidas 
pasadas. De vez en cuando aparecen, de 

repente están ahí. Es posible que en un momento dado te 
acostumbres a hacer las cosas de otra manera pero, de repente, 
ese viejo patrón emerge otra vez. Durante un tiempo puedes 
acostumbrarte a hacer las cosas de una cierta forma para satisfacer 
a la pareja pero si es un patrón kármico, antes o después, vuelve a 
surgir. Esto suele ser decepcionante para la pareja. Y entonces la 
reacción típica sería: «Llevas tres días haciéndolo como te había 
pedido pero ahora vuelves a hacerlo como antes». Parece que 
tienes una «recaída» pero en realidad no es una recaída sino un 
mecanismo antiguo que no se puede controlar. Os invito a ser 
también comprensivos con vuestra pareja cuando surgen estos 
mecanismos antiguos. 
 
No es siempre fácil distinguir entre hábitos aprendidos y 
mecanismos ancestrales. Es un tema que me he encontrado a 
menudo en la consulta. Uno de los miembros de la pareja dice: «Ya 
llevamos trabajando en este problema más un año y, de repente, 
vuelve a surgir...». Entonces deberías llegar a la conclusión de que 
quizá es un mecanismo mucho más antiguo. Y, en ese caso, la 
única opción que tiene la pareja es darse cuenta de que es un 
mecanismo que no se puede cambiar. Eso es así y punto. A pesar 
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de todas las buenas intenciones y la buena voluntad. Muchas 
parejas deberíamos pensar en esto. 
 
A: ¿Y una regresión no iría bien para poder superar estos 
mecanismos? 
 
 M: Sí, es la única manera. La única opción 
es recordar las vidas pasadas. Muchas 
veces he visto que el simple hecho de darse 
cuenta o recordar cómo funcionaban las 
cosas en la Edad Media, ya resuelve 
muchas dudas.  
 
Me acuerdo de una pareja en la que ella 
nunca quería dejar a los niños a solas con el 
marido. Es algo que he oído muchas veces. 
Porque ella siempre tenía la experiencia de que él nunca vigilaba lo 
suficiente a los niños. ¡Volvía con un hijo y el otro se había perdido 
por ahí...! Y aunque se concentrara y dijera: «Tengo que poner 
atención y no perder los hijos por ahí…». Cualquier persona con un 
poco de sentido común diría: «Pues si esto ha pasado otras veces, 
mejor que no los cuides».  
 
La única posibilidad era intentar hacer una regresión a vidas 
pasadas y ver qué posible trauma se produjo en el pasado. Como 
podéis imaginar, el tipo de experiencia es algo muy individual. De 
hecho, descubrí cosas que ni remotamente me hubiera imaginado. 
Mi capacidad psicológica no era capaz de imaginarse por qué estas 
cosas funcionaban así. No nos podemos imaginar lo que puede 
haber pasado en vidas pasadas para que sucediera eso.  
 
Volviendo al ejemplo del niño perdido, es posible que este hombre, 
en alguna vida pasada hubiera perdido un hijo. Puede que 
entonces, él fuera la madre o la tía o el hermano... El mismo caso 
puede tener causas muy diferentes. Por eso no nos lo podemos 
imaginar. El karma es mucho más que fantasía e imaginación. 
Nuestra imaginación no es suficiente para entender el karma. Yo he 
escuchado historias que parecen completamente absurdas. Es muy 
difícil comprender a una persona si no tenemos esta información, 
por lo que ya podemos darnos por contentos si somos capaces de 
ver si un trauma viene de vidas pasadas o no.  
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Si en el caso de encontrarnos con un problema que viene de vidas 
pasadas, la solución es una regresión e intentar encontrar la raíz de 
ese trauma en la vida pasada. Esto es tan individual que es casi 
para desesperar... Aunque la regresión hoy en día es más fácil que 
antes. Antes os explique que hoy en la humanidad se está 
levantando un velo que hace posible que las regresiones sean cada 
vez más fáciles para mucha gente. 
 
A: También puede pasar que al activar esa 
memoria de vidas pasadas, salga mucho odio y 
mucha rabia. Cosas que son difíciles de controlar. 
Lo digo porque lo he visto. Activar una memoria 
en una persona que había sido emparedada en la 
Edad Media y su padre era quien la había 
emparedado en la otra vida. Todo eso sale y o se tiene que 
perdonar o… claro el padre no sabe nada. Al final se resolvió, 
pero... 
 
M: Ahí, el perdón es la cualidad más importante. La versión elevada 
del perdón es Neptuno. Ese tipo de perdón es casi sobrehumano. 
 
A: Cuando esto sucede en una pareja o con una persona que tiene 
este karma, que te ha producido este sufrimiento, darte cuenta es 
también una oportunidad para poderlo cambiar. Porque si no, se va 
a repetir. Entonces está ahí para que nos demos cuenta y lo 
podamos cambiar. Si no, lo vamos a arrastrar. 
 
M: Sí, así es. A través de la repetición y, según mi experiencia, 
puede que se tenga que repetir hasta cincuenta veces antes de 
poder superar ese trauma. Y hay un punto concreto en el tiempo: 
tuve la experiencia de que un karma se resuelve con más rapidez 
de lo esperado cuando participa Plutón. Plutón es el liberador más 
potente. Si se activa Plutón, significa que es el momento más 
idóneo. Es como si Plutón fuera la mano derecha de Dios. Da un 
manotazo y disuelve el karma. Puede ocurrir, pero no en todas las 
vidas humanas. 
 
Con la ayuda del PE del HNL podemos ver cuándo se van a 
producir estos momentos. Aunque no podemos ver de qué tipo de 
trauma se trata, sólo aproximadamente. Para esto necesitamos 
hablar con la persona en cuestión para que a través de sus 
explicaciones y sus relatos, podamos hacer que se acerque a este 
trauma. Por ejemplo, cuando vemos que alguien se acerca a su 
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Marte en el HNL. Lo mejor que podemos hacer es explicar a la 
persona qué podría significar esa posición de Marte. Pero lo que 
finalmente sucede en realidad siempre es diferente a la que 
podamos imaginar. Mi fantasía no es suficiente para imaginarme lo 
que va a suceder. Por eso, yo trabajo con el HNL sólo cuando la 
persona me puede describir con precisión este mecanismo. El libro 
sobre el Nodo Lunar sólo puede dar indicaciones aproximadas, pero 
la realidad sólo se puede averiguar con la ayuda de la experiencia 
de la persona.  

 
Pero sí que os puedo dar una buena pista: 
he observado que el hecho de conocer a 
nuevas personas tiene mucho que ver con 
el HNL. El HNL es una especie de 
karmagrama. El 90% de karmas tienen que 
ver con nuevas personas, por lo que el 
HNL tiene mucho que ver con nuevos 
contactos que establecemos con otras 
personas. Recordemos cómo se crea el 

HNL: el eje nodal se hace coinidir con el eje AC-DC y se hace un 
giro. Por lo tanto, todo este giro se hace sobre el eje de contacto (o 
eje de encuentro). Es decir que todo lo que pueda determinar el 
HNL tiene algo que ver con los contactos (el eje de contacto). 
Cuando el PE del HNL hace una conjunción con un planeta, suelen 
producirse nuevos contactos con otras personas. Por ejemplo, he 
observado que muchas mujeres que en su HNL se acercan a un 
aspecto a Marte, conocen a un hombre. 
 
A: ¿No importa el tipo de aspecto? 
 
M: Fundamentalmente conjunción y oposición pero también la 
cuadratura. 
 
A: ¿En el Radix también? 
 
M: No, en el Radix no muy a menudo. Dicho de otra manera: si una 
mujer se topa con un hombre que conoció en vidas pasadas, no le 
puede decir que no. Y, si en ese momento está en una relación, 
esta relación puede acabar. Esto lo he observado en más del 50% 
de los casos. Muy a menudo es causa de separación. Y al revés, 
cuando el PE-HNL de un un hombres aspecta a Venus, puede 
pasar lo mismo (aunque no lo he constatado directamente porque 
no he conocido tantos hombres). 
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Este hombre, por ejemplo, cuando se cruzó con su Venus se 
enamoró de una mujer. Fue muy grave para nosotros, es la de mi 
padre. Si esto le sucede a un padre de familia, tiene repercusión en 
toda la familia. Pero, por suerte, acabó quedándose con nosotros. 
Bueno, ya tenéis varios estímulos nuevos para observar vuestros 
HNL. 
 
He constatado que mucha gente no sigue demasiado el PE de su 
HNL. A menudo se me acerca una alumna y me dice: «Yo conocí a 
mi pareja en tal fecha. ¿Cómo es que el PE derl Radix no indica 
nada?». Y miras en el HNL y ves un planeta... Ah, ya, ya! ¡Mirad 
directamente el HNL! ¡Mirad siempre los dos!. Están sincronizados. 
Cuando miras el PE en el Radix, puedes mirar también el de la 
nodal. ¿Tenéis preguntas? 
 
A: ¿Por eso los puntos K1 y K2 son tan importantes? 
 
M: No son siempre importantes. Sólo en la mitad de los casos. A 
este eje se le suele dar demasiada importancia.  
 
El horóscopo causal (HK) 
 
Vamos a ver el horóscopo causal. Hasta ahora hemos visto el Radix 
y el HNL. Aquí (HNL) tenemos el almacén de mi pasado hasta que 
éramos neanderthales. Y este de ahí arriba es el horóscopo causal 
(HK). Y, a la derecha tenemos el horóscopo de las casas (HC) que, 
en cierta medida, también tiene que ver con el propósito de vida.  
 
Tenemos que hacernos una pregunta que no nos hacemos nunca. 
La pregunta es ¿por qué me he reencarnado? ¿Alguien se ha 
hecho esta pregunta alguna vez? 
 
A: Sí. 
 
M: Es una pregunta poco frecuente. Antes la religión que nos daba 
algunas respuestas, pero hoy en día la gente va un poco más allá. 
Mi propósito no es menospreciar las religiones. La religión dice que 
existe un poder superior y le llama Dios. Es decir que ahí arriba 
tenemos un poder superior que es responsable de nuestra 
reencarnación. Y si nos preguntamos por qué me he reencarnado, 
tendríamos que plantearle esta pregunta a ese poder superior. Pero 
para hacere esta pregunta debes creer. ¿Crees en ese poder 
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superior? Pero ya no lo llamáis Dios, ¿no? Entonces 
ya habéis avanzado un poco. Ya sé que España es 
muy católica. Es delicado hablar de Dios. 
 
A: ¡No, no...! 
 
M: Nosotros tenemos la posibilidad de «ver las cartas» de Dios, sin 
caer en la blasfemia. Antes a uno le colgaban por esto. Tengo 
experiencias de este tipo en vidas pasadas. Por eso os pregunté, 
porque yo en vidas pasadas fui sacerdote... Bien, ya veo que 
podemos hablar de esto con soltura. 
 
Para empezar, es importante que reconozcamos que existe una 
instancia superior y que esta instancia es diferente en todas las 
personas. En otras palabras, cada uno tiene su propio Dios. 
También hay personas que no creen que haya nada allá arriba. 
Piensan que la vida es una mera coincidencia. Pero nosotros, 
basándonos en un mejor conocimiento, creemos que no es así. 
Todos nos hemos reencarnado por voluntad de nuestra propia 
instancia superior. Hay una instancia superior está por encima de 
mí y que sabe perfectamente el porqué de mi reencarnación. Es 
una instancia superior a mí, una instancia todopoderosa. Si es 
capaz de provocar una reencarnación tiene también la capacidad de 
controlar esa encarnación. Y si queremos ver una prueba, esta 
instancia podría darnos la respuesta. 
 

Estoy convencido de que todos tenemos la 
capacidad de preguntar a esa instancia sobre esta 
cuestión. No es fácil pero, con ayuda de la 
meditación, es posible. Debéis sumergiros en 
vuestro interior y, allí, plantear la pregunta. Dios está 
muy profundo en tu interior. Antes se buscaba a Dios 

fuera y pensábamos que todos teníamos el mismo Dios, pero no es 
así. De este punto de vista ya nos hemos alejado hace tiempo. 
Cada uno puede plantearse esta pregunta y encontrar la respuesta 
dentro de sí mismo. 
 
¿Por qué me encuentro en esta situación? ¿Qué es lo que tengo 
que aprender ahora? ¿Qué quiere esta instancia superior que 
aprenda ahora mismo? ¿Cuál es la razón por la que no estoy 
logrando esto o aquello? ¿Por qué justo ahora me encuentro con 
esta prueba que me exige tanto? Todo gira en torno a la pregunta: 
«¿Por qué?». Es una pregunta muy importante. Depende mucho de 
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los padres. Muchos padres no tienen el tiempo para contestar a sus 
hijos la pregunta del por qué. A menudo ni tienen la facultad de 
hacerlo. Por eso esta pregunta está muy profundamente dentro de 
nosotros y siento que todos estáis agudizando vuestros oídos. 
Desde toda la vida esta pregunta está dentro de nosotros, y voy a 
intentar contestarla. 
 
La respuesta está en el horóscopo causal. Esta es la actitud 
necesaria para poder comprender el horóscopo causal. Siempre 
hablamos del por qué de determinadas circunstancias. Estas 
preguntas tienen mucho que ver con los signos.  

El horóscopo causal se calcula a partir de los signos. Los signos se 
transfieren a su casa correspondiente manteninedo el sistema de 
casas. En el Radix, el Sol está en Aries y en el causal se transfiere 
la casa 1. Y, como el sistema de casas se mantiene, es un Sol 
Virgo. Y de esa manera se transfieren todos los planetas. Por 
ejemplo, Urano está en Cáncer en el Radix, por eso se transfiere a 
la casa 4 de la causal, donde está Sagitario. 
 
Pero en el HK sólo consideramos la posición por signo. Es decir que 
lo interesante es que, en el HK, Urano está en Sagitario. En el HK 
no miramos las casas del HK, porque las casas son la 
representación de los signos en el Radix. El sistema es así. Lo que 
nos interesa en el HK es sólo el signo en el que está el planeta 
correspondiente. En nuestro ejemplo, el Sol está en Virgo. Y lo 
entendemos como una fuerza de orden superior. Si lo interpretamos 
decimos lo siguiente: El Sol Aries en la casa 8 es un tema 
psicológico. Aries en la casa 8. Cuando hemos entendido lo que 

Rádix Causal 
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quiere decir psicológicamente Aries en la casa 8, entonces 
podemos decir: «Y por encima de esto reside una cualidad Virgo». 
Es decir que tenemos una instancia superior que me ayuda en el 
tema psicológico de Aries en la casa 8. En otras palabras, la 
instancia superior Virgo me ayuda en los problemas de Aries en la 
casa 8. Es decir, Virgo es la solución. Esto me ayuda a gestionar 
todos los problemas que tengo en el Radix. Esta es la aplicación 
práctica del horóscopo causal.  
 
Evidentemente también podemos percibir el HK a través de la 
meditación, etc... pero no es muy práctico. Es aconsejable meditar 
sobre el HK, te puede hacer sentir bien pero no es una aplicación 
práctica. La aplicación práctica sólo se vuelve interesante cuando 
sabes la tarea (el propósito práctico) que tienes.  
 
En este caso es una mujer que tiene la tarea de llevar al público 
algo completamente nuevo. Aries es el pionero y la casa 8 es la 
sociedad (Barcelona). Rosa tiene que establecer, crear, algo muy 
nuevo aquí en Barcelona. Con esto cumpliría con su tarea: Sol en 
Aries en la casa 8. ¿Pero qué pasa si no lo logra? Pues pide ayuda 
a arriba. ¿Y cuál es la respuesta? «Tienes que servir. Tienes que 
dar un servicio». Si, con Aries, tiene demasiado ego, no funciona. 
Tiene que aprender a escuchar a su instancia superior que le dice 
que lo que ella ofrece es un sólo un servicio. Y cuanto más altruista 
y libre de ego se vuelva, más ayuda recibirá desde la instancia 
superior. Recibirá la ayuda de Dios, que tiene todas las 
herramientas mágicas. Pero tiene que creer en ello. Y Aries no cree 
con demasiada facilidad. Es un camino largo, hasta llevar esto a un 
equilibrio. 
 
Es un camino de desarrollo que pretende hacer que Aries se quede 
tan libre de ego que se convierta en Virgo. En otras palabras, 
astrológicamente: el Sol Virgo rige por encima del Sol Aries.  
 
Podemos imaginarnos un embudo por encima 
de la cabeza o unas antenas que debemos 
activar. Para activar esta ayuda hay que 
aprender a activar esta antena o este 
embudo. Todos tenemos que aprender a usar 
este horóscopo causal, porque «sólo recibe 
ayuda quien la pide». Antes a esto se le 
llamaba invocar.  
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Normalmente no hacemos esta invocación 
hasta que nos encontramos en una situación 
de emergencia. Assagioli ya constató que el 
ser humano tiende a encontrar el camino 
adecuado sólo en momentos de emergencia. 
Cuando estás desesperado, no tienes otro 
camino, no te queda otra. Cuando no hay 
salidas, entonces haces esta invocación. Pero no hace falta esperar 
tanto. Podemos invocar antes. Es como hacer una pregunta, ahora. 
Interioriza, haz una pregunta importante y espera. El problema es el 
tiempo. Para nosotros pasa el tiempo pero allí arriba no hay tiempo. 
El horóscopo causal se encuentra en un lugar atemporal y para 
nosotros es difícil saber cuándo va a llegar esta información. Así 
que tienes que estar preparado para no recibir ninguna respuesta 
de momento. Puede que pasen tres días antes de recibir una 
respuesta. Se necesita paciencia. 
 
Esto es así porque esta información viene desde un lugar 
atemporal. No es que tu alma te haya abandonado. Puede que 
simplemente no sea fácil para la instancia superior encontrar el 
momento adecuado. A mí me gusta decir que esperar la respuesta 
es como «llevar un embarazo con esa pregunta». Si llevas dentro 
una pregunta durante mucho tiempo y vuelves a sacarla una y otra 
vez, seguro que se te contestará. Aquellos que no tienen paciencia, 
se tienen que apañar.  
 
Si tienes mucha energía cardinal, te falta la paciencia para esperar. 
Los fijos lo tienen más fácil y yo soy muy fijo. Siempre he tenido 
paciencia y me alegro de ello. Por eso siempre he tenido más 
contactos con la causalidad y me he dado cuenta de que se hace 
cada vez más fácil. Es como cuando practicas un ejercicio. Si lo 
haces con más frecuencia, lo haces cada vez mejor. Así pues, no te 
desesperes. ¡Ten paciencia! ¿Os suenan estos consejos? Ya 
estaban descritos en la Biblia. ¡Humildad! 
 
A: ¡Hay que dar gracias...!  
 
M: Se necesita humildad y también mostrar gratitud. De esta 
manera podemos aprender a percibir cada vez mejor.  
 
A: ¿Cómo llegaste a saber que era el horóscopo causal? 
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M: No lo recuerdo exactamente. Tenía unos 23 años. Hace media 
vida. Me fue regalado. Como un flash. Creo que en aquel momento, 
el PE del HK estaba sobre Urano (no estoy seguro...). Venía de muy 
arriba. No se lo conté a nadie hasta veinte años después. Mis 
padres no querían saber nada de esto.... ¡Michael ya está haciendo 
de las suyas...!  
 
Cuando trabajéis con esto, mirad qué hay encima de los planetas 
del Radix (el HK está encima del Radix). Vamos de los signos a los 
signos. En el ejemplo anterior, debemos recordar que el Sol Virgo 
(HK) está encima de Sol Aries (Radix). Y lo mismo podemos hacer 
con todos los planetas. Siempre que tengais un problema con un 
planeta del Radix, mirad el signo del mismo planeta en el HK: éste 
es el tipo de ayuda que puedes recibir. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A: O sea que el propósito estaría en lo más externo, en el entorno.  
 
M: ¿Por qué? 
 
A: Las casas del HK se encarnan en los signos del Radix, es decir 
que el propósito del alma está en lo más externo. 
 
M: Viene desde dentro y quiere que se manifieste en este mundo. 
La fuerza central interior es lo que me catapulta a este mundo, me 
saca a este mundo. Cuando conozcas a una persona, pregúntate 
por qué la estás conociendo: la respuesta la recibirás desde arriba. 
El propósito es que aprendas algo con esa persona. También 
puedes llegar a la conclusión de que esa persona no es importante 
para ti.  
 
A: Referente a esto, hay que preguntar el por qué esta persona 
viene a tu vida... pero también puede ser que tú seas el elemento 
que la otra persona necesita. 
 
M: Entonces tienes que mirar en su HK. 

RádixCausal 
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A: ¿Los nodos también se interpretan como los planetas en el HK? 
 
M: Sí. El Nodo Lunar es el camino hacia algo nuevo. También en el 
HK. 
 
A: ¿Y si un planeta en la causal está en frontera de signo? 
 
M: Tienes que averiguarlo en cada caso. 
 
A: Es que yo tengo el Nodo en e HK a 0º de Aries. Haré meditación. 
 
Gracias a todos. 
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El horóscopo causal (HK)  
 

Domingo, 25-Marzo-2012, 10:00 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En esta imagen vemos el horóscopo causal (HK) dentro y el Radix 
fuera. La energía del HK va de dentro a fuera. Las flechas muestran 
que la energía de la casa 5 del HK va a parar a Leo en el Radix.  
 
A: ¿El horóscopo del alma es lo que debemos hacer? 
 
M: Sí. Pero no solo lo que debemos hacer sino lo que en realidad 
hacemos, porque la energía siempre fluye de arriba a abajo.  
 

En esta otra imagen el HK está 
arriba. De nuevo, la energía viene 
de la casa 5 del HK y va a parar a 
Leo en el Radix.  
 
También vemos que la energía de 
la casa 8 del HK va a parar a 
Escorpio en el Radix. Y la de la 
casa 1 del HK va a parar a Aries 
en el Radix.  
 
Es decir que la energía va de un 
nivel transpersonal (casas del HK) 
a un nivel personal (signos Radix).  
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Es como una espiral que viene de arriba (del alma). Y esta espiral 
depende del Ascendente.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Si el AC es Aries, no hay espiral. Si el AC es Tauro, hay poca 
espiral. Pero que haya mucha o poca espiral no es importante, el 
problema es el mismo, porque lo esencial que hay una energía que 
viene de otro nivel (el nivel causal).  
 
Lo mismo sucede con el HC: aunque no haya cambios en la 
estructura de aspectos, el HC es una dimensión diferente de la del 
Radix. Lo importante (y de donde viene la dificultad) es el cambio de 
dimensión.  
 
A: ¿Qué pasa con el signo del alma? ¿No se manifiesta? 
 
M: Se manifiesta a través del mismo planeta. Por ejemplo, la 
cualidad del signo del Sol del HK se manifiesta a través del Sol del 
Radix. De Sol del HK al Sol del Radix, de la Luna del HK a la Luna 
del Radix, etc... esta es una posibilidad. La otra posibilidad es mirar 
el clic HK-Radix.  
 
Es decir, hay dos posibilidades de combinar el HK con el Radix: (1) 
seguir el mismo planeta en el HK y en el Radix y (2) comprobar los 
clics HK-Radix (por ejemplo, que el Sol del HK esté conectado con 
Saturno del Radix).  
 
(Llega el traductor). Hay dos posibilidades de combinar HK y Radix. 
Una manera es percibir con los planetas de la personalidad del 
Radix los mismos planetas de la personalidad del HK. Ayer lo vimos 
con el ejemplo de que el Sol en Aries (Radix) recibía la ayuda del 
Sol en Virgo (HK). 
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Es como si hubiera una línea directa que ser activa con la voluntad, 
de manera que, cuando meditas, puedes utilizar esta conexión. Si 
tienes un problema con tu Luna en el Radix, puedes invocar a la 
Luna de tu HK. Es como un hilo directo personal de invocación. Se 
invoca al mismo planeta. Y, como el planeta del HK está en un 
signo diferente, llega una cualidad adicional (En nuestro ejemplo, la 
cualidad Virgo ayuda al Sol Aries).  
 
La segunda manera de percibir el HK se muestra en este gráfico.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Es el clic entre HK y Radix. Es como si Neptuno en Libra (Radix) 
tuviera una conexión con el Nodo Lunar en Libra (HK). También 
puedo decir que por encima de mi Sol (Radix) está situado mi 
Saturno (HK). Cuando pienso con mi Sol, viene en mi ayuda la 
sabiduría o el conocimiento de Saturno de mi alma (HK). Lo que 
hacemos es superponer los signos. Es como si fuera una 
comparación de signos. A diferencia de la primera conexión que se 
hacía con la voluntad, esta segunda (la del clic) se da (actúan) de 
manera inconsciente, automáticamente.  
 
La comparación de signos nos dice cómo influyen las energías del 
alma (de manera automática) en nuestra vida. Hay dos caminos, 
dos métodos. Esto garantiza que incluso las personas que no tienen 
ningún tipo de conciencia de su alma, reciban su influencia. El alma 
influye en la vida de todas las personas, lo quieran o no. Son 
influencias a las que no nos podemos oponer.  
 
Esto es lo que (hasta ahora) ya sabíamos, del alma. Cuando 
sucede algo extraño en la vida, es posible a que se deba a una 
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influencia por esa vía. Es posible que cuando conozcas al hombre 
de tu vida, haya sido el alma quien lo haya dispuesto de esta 
manera. Como un regalo... (o no…). ¿Preguntas? 
 
A: ¿La carta del alma tiene progresión de la edad? 
 
M: Sí. Lo veremos después.  
 
Hay una tercera forma mediante la cual esos dos niveles influyen el 
uno sobre el otro. Sabéis que cuando queremos avanzar con un 
planeta de la personalidad, podemos acudir a uno de los planetas 
transpersonales de la misma columna de la tabla de planetas.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En la imagen, los planetas de delante (de colores rojo, naranja y 
violeta) son nuestro Radix. En el Radix, el Sol puede consultar a 
Plutón. Plutón es la imagen guía superior. Si tenemos problemas 
con nuestro Saturno, las energías de Urano nos pueden ayudar. En 
el caso de la Luna, la ayuda proviene de Neptuno. Esto es el 
sistema de planetas en el Radix. Ya conocéis esta tabla. Marte, Sol 
y Plutón. Venus, Saturno y Urano... Son las líneas de desarrollo 
personal. 
 
En segundo plano vemos (en amarillo-dorado) el mismo esquema 
repetido. Son los planetas del HK. Es otra dimensión y está situado 
en un escalón superior, en un nivel superior.  



 
 

47

Es decir, es como si el Venus del alma estuviese 
en la misma frecuencia que el Saturno del Radix.  
Y Urano del Radix recibe intuiciones de Saturno 
del HK (alma). Podemos entenderlo porque las 
intuiciones de Urano provienen de un poder 
superior. Si nos preguntamos por qué estas 
intuiciones son tan intensas, precisas y eficaces, 

la respuesta es que provienen del conocimiento y la sabiduría de 
Saturno del alma. 
 
O si nos preguntamos de dónde viene ese amor tan fuerte de Luna-
Neptuno, podemos ver que detrás de este amor de la Luna (Radix), 
está situada la inteligencia de Júpiter del alma. Y cuando tenemos 
una experiencia de amor superior (Neptuno del Radix), viene de la 
calidez del corazón de la Luna del alma, un gran corazón. 
 
Nuestro Sol recibe el impulso del Marte del alma. Desde arriba, el 
Marte del HK impulsa al Sol a reflexionar sobre algún tema. Son 
estos impulsos, estos golpes, que nos obligan reconocer cosas de 
nosotros mismos. Es como si el alma nos diese una patada para 
obligarnos a reflexionar sobre algo particular. ¿Habéis sentido 
alguna vez un fuerte impulso que os obligue a reflexionar sobre 
vosotros mismos? O, en otras palabras: ¿Os habéis dado cuenta de 
cuánta energía llega cuando tenéis un reconocimiento personal? 
 
A: ¿Cómo podemos saber si el impulso viene del alma o del Radix? 
Por ejemplo, de Plutón del Radix o del Sol del HK. ¿Cómo puedes 
saber cuál de los dos es? 
 
M: El Plutón del alma está demasiado arriba y no lo podemos 
percibir. Los planetas espirituales del alma son inalcanzables. No 
están en contacto con nada. 
 
A: Lo pregunto porque hace años que estoy intentando averiguar 
cuál es el efecto de los planetas en mi carta. Entonces, ¿cómo 
puedo diferenciar entre el efecto de Plutón del Radix sobre mi Sol o 
el Marte del Alma sobre mi Sol. ¿Cómo se distinguen los impulsos? 
 
M: Es lo mismo. No podemos diferenciarlos. Yo tampoco puedo 
hacerlo. Tú lo que percibes es el efecto, la energía, no sabes si 
viene de arriba o de al lado. 
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A: ¿Y los clics de conjunción o de oposición son iguales igual, en 
Radix-Causal? 
 
M: Ahora no hablamos de los clics. Esto era el segundo método. Tú 
hablas del segundo método, ¿no? Lo que estamos viendo ahora 
tiene que ver con el desarrollo personal. Estas influencias nos 
interesan sólo cuando nos enfocamos en el desarrollo personal.  
 
En el caso de los clics nos preguntamos de qué manera nuestra 
alma dirige nuestra vida. ¿Entendéis la diferencia? Es muy distinto. 
Uno es automático (clics) y el otro es voluntario. 
 
Podemos observar el HK desde tres niveles:  
 
(1) Cuando trabajo con un planeta, puedo preguntar al 
alma: «¿Qué haces tú con este planeta?». Por 
ejemplo, si tengo un problema con mi Marte, puedo 
preguntar al alma: «¿Qué haces tú con este Marte?»... 
Y debo esperar a recibir una respuesta.  

 
(2) En la segunda forma de verlo, puedo ver cómo el 
alma influye sobre mi vida, cómo dirige mi vida. Tengo 
que observar mi camino vital para ver cómo el alma me 
ha estado influyendo. Es el caso de los clics.  
 

(3) La tercera forma tiene que ver con el proceso 
evolutivo, la personalidad se desarrolla según el 
esquema (de la tabla de planetas en dos dimensiones) 
que hemos visto. 
 
Si miráramos ejemplos, sólo podríamos comprobar el segundo 
nivel. El primer nivel tiene que ver con la invocación: «¡Por favor, 
ayúdame!». La dirección es desde mí hacia el alma. Para esto no 
necesitamos comparación de horóscopos. Lo tenéis que 
experimentar en la meditación.  
 
En el segundo nivel, podemos hacer una comparación de signos 
entre el HK y el Radix (clic). Y el tercer nivel tiene que ver con 
nuestra evolución y lo podemos constatar si miramos nuestra vida 
de manera retrospectiva. Tampoco se puede hacer nada concreto y 
directo con el horóscopo. Como mucho, podemos mirar el PE en el 
horóscopo hacia atrás. 
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Por ejemplo, yo tuve una hija y un hijo en momentos de conjunción 
del PE del HK. Y, hasta el día de hoy, estos dos son mis hijos del 
alma. En el momento en que se encarnaron, yo estaba 
directamente conectado con mi alma a través del PE de HK.  
 
Los PE del HK y del Radix están sincronizados. Cuando nacieron 
estos dos hijos no tenía ningún aspecto primario del PE en el Radix. 
Pero ambos han sido muy, muy importantes para mí. Tengo cuatro 
hijos y, hasta el día de hoy, estos dos tienen la capacidad de 
activación de mi alma. Tengo hacia ellos un amor muy profundo. 
 
Mi primer hijo lo tuve en la oposición del PE 
con Saturno del Radix. Siempre ha sido duro 
con este hijo. El contacto cercano con él no 
me sale de la misma forma que con los otros 
dos. Esto hizo muy difícil para mí tratar igual 
a mis hijos. El primogénito siempre me echa 
en cara: «Tú quieres más a los otros dos». 
Pero yo le he podido contestar: «En cambio tú has recibido de mí 
más dinero». Efectivamente ha sido así. Es mi hijo más caro. Esta 
es la realidad. Tampoco hubiera funcionado darle al primero más 
atención o más amor si no era de verdad, porque tampoco lo 
hubiera recibido. En cambio, no le importaba recibir las ayudas 
económicas. Esto sí que ha funcionado porque era mi hijo 
saturnino. Es como si hubiera tenido un acceso directo a mi 
Saturno. Cuando quería algo, mi cartera salía volando de mi 
pantalón. Ni siquiera podía intentar evitarlo. Siempre le pregunto a 
las instancias superiores por qué me lo organizaron de esta 
manera.  
 
El otro, en cambio, siempre se quejaba de qué al primero le 
compraba de todo y a él no: «A él le compras todas esas cosas tan 
caras y a mí estas “mierdecitas”». Y yo le decía: «Pero tú, en 
cambio, recibes más amor».  
 

He tenido que aprender a darle a cada 
cual lo suyo. Hasta el día de hoy, me 
resulta doloroso observar cómo algunos 
padres intentan tratar igual a todos sus 
hijos, porque es evidente que de esa 
forma se hace daño a muchos niños. Un 

niño recibe lo que necesita y el otro no, sólo porque los padres se 
empeñan en dar exactamente lo mismo a todos.  
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Tratar exactamente igual a todos los hijos es educar de manera 
medieval. Dar a cada uno lo suyo es mucho más complejo y 
exigente para los padres. Sólo los padres avanzados pueden actuar 
según este otro criterio porque requiere reconocer exactamente lo 
que necesita cada niño.  
 
El horóscopo nos ayuda a comprender 
qué necesita cada niño. No tratar igual a 
todos los hijos sino hacer lo posible para 
diferenciar entre ellos es una exigencia 
elevada para los educadores. Darles lo 
mismo a todos es fácil. Esto lo puede 
hacer cualquiera. Con mis hijos, a veces 
me tocaba cocinar tres comidas diferentes para darle a cada uno lo 
que necesitaba. Ahí, como astrólogo, tenía la ambición de darle a 
cada uno lo suyo. Es una tontería regalarle también a la hija unos 
guantes de boxeo, o obligar a un niño a jugar con una muñeca. Al 
menos diferenciar entre chico y chica. ¡Ahora sí que he creado 
controversia!  
 
(Intercambio de opiniones sobre la educación de los hijos según su 
género). MH: Uno de mis hijos tiene un Venus muy fuerte y hacía 
muchas cosas con su hermana. 
 
A: ¿Están reflejados sus cuatro hijos en el HK? 
 
M: Mi primer hijo nació cuando el PE del Radix hacía oposición 
Saturno. Los dos siguientes nacieron con aspectos del PE del HK. 
Primero una niña, durante un aspecto a Venus y, cuatro años 
después, un chico durante un aspecto a Marte y Sol. Y el cuarto, 
una hija, tuvo que ver con Plutón. Fue un regalo. Una niña 
milagrosa, muy especial. Tiene una figura de aspectos perfecta. 
Nunca he tenido problemas con ella. Venus en el MC. La gente se 
gira por la calle para mirarla.  
 
A: ¿Está soltera? 
 
M: Se casó hace dos años en Tailandia. La boda más perfecta que 
se pueda imaginar. Para mí es un ejemplo de perfección: muy 
inteligente, muy popular... 
 
A: ¿Y los aspectos del PE eran exactos? 
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M: Con el primer hijo tenía una oposición del PE a Saturno en el 
Radix. En los dos siguientes en el HK. El nacimiento del primer hijo 
fue para mí como un golpe de martillo. Yo tenía sólo 21 años y no 
pensaba en tener hijos. ¿Alguno de vosotros ha tenido hijos siendo 
tan joven? ¡Vaya cuántos! Es bonito tener hijos a esa edad... pero 
también implica una cierta pérdida en lo referente al desarrollo 
personal. Yo, por ejemplo, tuve que sacrificar esa oportunidad que 
mucha gente tiene en la casa 5, de conocer a varias parejas. Yo me 
convertí en un «amo» de casa. Era mi 
destino. Saturno en la casa 10. Pero, a la 
vez, a través de este Saturno me he 
individualizado mucho. Me ha obligado a 
un desarrollo muy individualizado. La 
casa 10 es la casa de la individualización. 
 
Os recomiendo ver qué aspectos hacía el PE cuando nacieron 
vuestros hijos. La conexión entre el hijo y el planeta en cuestión se 
mantiene durante toda la vida. Aún hoy, cuando tengo problemas 
con mi Saturno, vuelve a aparecer mi primer hijo. Es como si 
hubiera una conexión. Debéis saber cuál de vuestros planetas está 
conectado con cada uno de vuestros hijos. 
 
A: ¿Y si es Plutón? 
 
M: Puede que sea un hijo bastante perfecto. En mi caso ha sido así. 
 
A: Pero en el HK, no en el Radix... 
 
M: No, no, en mi caso es también en la causal.  
 
A: En mi carta también. 
 
M: ¿Cuántos años tiene? 
 
A: 16 
 
M: Hay que mirar el Radix, porque la conexión con los planetas del 
Radix es más fuerte. Por eso mis hijos segundo, tercero y cuarto, 
que nacieron cuando yo tenía aspectos del PE en el HK, no en el 
Radix, son más libres. A estos hijos no los até a mí con la misma 
fuerza que al primero. Con el primero la interdependencia es mucho 
mayor y siempre he tenido más problemas con él. Su nacimiento 
fue una intromisión muy fuerte en mi vida que dejó cicatrices. 
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Mientras que con los otros, los que tienen conexión sólo en el HK, 
no se ha dado este tipo de interdependencia. Son más libres de mí. 
 
A: ¿El HK cambia en la siguiente encarnación o no? 
 
M: ... (risas). Es una pregunta difícil. Aún no he logrado hacer 
horóscopos de vidas pasadas, a pesar de recordar once vidas 
anteriores. 
 
A: Pero si cambia la carta de la personalidad, la del alma tiene que 
cambiar... 
 
M: Sí, pienso que cambia el sistema entero por completo. 
 

 
Aquí vemos el HK. También el HNL y el HC, y el Radix en medio. El 
horóscopo causal está formado por un trocito de lo que es toda el 
alma. El alma tiene un potencial gigante de muchas vidas y, en este 
momento, un trozo, un aspecto de este alma, se plasma en el 
horóscopo causal. Podemos imaginarnos el alma como un globo 
gigante que va atravesando las eras. En según qué época, de 
alguna manera, determinados temas bajan a la Tierra. El alma ya 
lleva ahí decenas de miles de años, va atravesando las épocas y en 
cada época baja con un aspecto, con un trocito. Cada 
reencarnación es como un paso más de este alma. 
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En comparación con esto, la vida de una persona dura un segundo. 
En este nivel, el ser humano es como si fuera una mosca de un día. 
 
Vamos a descender del nivel causal. ¿Podéis percibir cómo estas 
vibraciones llegan a vuestro cerebro? Para tener este tipo de 
pensamientos, nuestro cerebro tiene que tener vibraciones muy 
elevadas, es un poco la sensación de volverse loco. Tiene que ver 
con vibraciones. Si queremos entender el HK tenemos que entrenar 
a nuestro cerebro a subir de vibraciones. Miles y miles de detalles 
son percibidos y entendidos en cuestiones de segundos. 
 

¿Queréis saber algo más sobre estas 
vibraciones y frecuencias? La materia gris del 
cerebro, utilizada especialmente por Saturno y 
Mercurio, es desafortunadamente muy lenta. Si 
subimos nuestro nivel de vibración, podremos 
entender más cosas por segundo. Cuando 
tenemos una intuición, en una fracción de 
segundo recibimos tanta información que si 

tuviéramos que reflexionar sobre ello tardaríamos una hora. ¿Lo 
habéis experimentado? ¿Habéis comprobado que una intuición 
contiene muchísima información? 
 
A: Da mucha certeza. 
 
M: Algo viene de otra dimensión, de una dimensión atemporal. El 
cerebro se hace cada vez más rápido, más rápido... y tú escribes y 
escribes páginas y páginas de un solo segundo de intuición. La 
intuición sería tan rápida como un jet y el pensamiento tan lento 
como una bicicleta. Así de grande es la diferencia. Pero eso lo 
podemos aprender con la ayuda del Sol. El Sol es como si fuera un 
coche, más rápido que la bicicleta, pero ocho veces más lento que 
el avión. Es como un estadio intermedio. Urano diez mil por 
segundo. El Sol mil por segundo. Saturno y Mercurio 2-3 por 
segundo. Transformación.  
 
También lo podemos hacer al revés. Podemos coger estos 
pensamientos lentos y acelerarlos. Es como pensar galopando. 
Entiendo las cosas cada vez más rápidamente. Acelero mi 
pensamiento y lo que me dice el otro me dice mucho más. Entiendo 
todas las conexiones de lo que me está diciendo el otro, por qué me 
lo está diciendo. Todo va mucho más rápido. Acelero mi 
pensamiento. Cuanto más cosas puedo entender por segundo, más 
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me acerco al nivel de Urano, que es aún más rápido. Cuanto más 
rápido es mi pensamiento, con más facilidad me entra la intuición. 
Mi pensamiento nunca podrá ser tan rápido como la intuición, 
porque la intuición viene del más allá. Y el Sol es el pensamiento 
más rápido al que puedo llegar. El autoreconocimiento 
(conocimiento de sí mismo) es muy rápido. Sucede en segundos y 
es algo muy agradable. 

 
Pero la intuición es aún mucho más rápida. 
Sucede tan rápido que se olvida muy fácilmente. 
Cuando hacemos una consulta de horóscopo 
pasa algo parecido. Te preparas, analizando los 
planetas, los aspectos, consultando libros con 
Mercurio... esto exige tiempo, dos-tres horas al 
principio. Es normal. Y luego viene la persona y 

de repente tienes que ser mucho más rápido pensando, la 
información que te da la persona, tus impresiones de ella, el 
horóscopo que tienes delante... y, en pocos segundos, lo tienes que 
elaborar todo. Te das cuenta de que las vibraciones suben de 
frecuencia. En realidad, la primera media hora de consulta es un 
tiempo de aceleración. A veces se tarda un poco más antes de 
tener toda la información y empezar a explicar... al principio se hace 
un poco espeso pero, luego, ya empezamos a calentarnos un 
poquito… hemos encontrado una forma parecida de comunicarnos 
con la otra persona, y la comunicación se hace cada vez más fácil, 
más liviana. Tu pensamiento y el de tu cliente suben a un nivel 
superior y común. A esto lo llamo la fase de aceleración. Puede 
pasar hasta una hora pero, de pronto, entramos en una fase 
atemporal (así la denomino). De repente no nos damos cuenta de 
cómo pasa el tiempo... y esto es una buena señal. 
 
En cierta manera, junto con el otro, dejamos el nivel temporal y nos 
metemos en un nivel atemporal y causal. El cerebro se acelera. Y 
esto es la esencia de una buena consulta. La aceleración del 
pensamiento. 
 
A: ¿El cerebro se acelera o recibe más información? 
 
M: Gracias a la aceleración del cerebro, procesamos más 
información por segundo. Podéis experimentarlo, por ejemplo, en 
las conversaciones que tenéis aquí. Bastan pocas palabras para 
que os entendáis muy bien e intercambiéis mucha información. Por 
lo general, después de una hora de conversación con una persona, 
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se hace mucho más fácil entenderse e 
intercambiar información con pocas palabras. 
Podríamos pensar que es debido a que 
conocemos mejor a la otra persona, pero esta 
no es la razón. Esto no es lo esencial. La 
información que recibimos del otro sí que 
acelera el pensamiento, pero eso no es lo 
esencial. Lo esencial es que los dos cerebros 

vibran a una frecuencia más elevada. 
 
A: Me refiero a que el pensamiento no se genera en el cerebro, sino 
que el cerebro recibe el pensamiento. Es una herramienta. 
 
M: ¿De dónde recibe la información? 
 
A: De los planetas. 
 
M: ¿De qué planetas? 
 
A: No sé… de cada planeta. O sea que, en realidad, no se piensa 
con el cerebro, se recibe en el cerebro... 
 

M: No. El cerebro no 
recibe la información 
de los planetas, sino 
que es acelerado por 
la fuerza mental.  
 
Tal vez este esque-
ma te lo explique. El 
Sol se encuentra 
aquí en un nivel inter-
medio mental, Manas 
es la energía mental, 
es una forma de 
energía del universo. 

Esta energía es el motor de nuestro pensamiento. El pensamiento 
no es el cerebro. El cerebro, en realidad, se encuentra hacia abajo. 
Esta energía de ahí arriba tiene que ser transformada hacia abajo y 
el cerebro tiene que aprender a adaptarse a esa vibración superior. 
 
A: Es lo mismo que yo estaba diciendo... 
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M: Saturno es el cerebro, es la vibración más baja. La Luna ya tiene 
una vibración superior y el pensamiento, el Sol, es una vibración 
aún más alta. Esto es lo más alto que podemos alcanzar en nuestra 
personalidad. Este es el nivel de vibración más alto que podemos 
tener y esta velocidad es ya mucho más rápida de lo que nosotros 
podemos hablar.  

 
Abajo tenemos la velocidad de la bicicleta, el Sol sería la velocidad 
del coche y la intuición, más rápida aún, sería la velocidad del jet. Y 
ahí en medio se encuentra el horóscopo causal. Si queremos 
entender el horóscopo causal, nuestro pensamiento tiene que 
hacerse más rápido. Podemos acelerar nuestro pensamiento solar, 
de manera que la intuición llegue a fluir constantemente, pero para 
lograr esto tenemos que aprender a pensar muy rápido.  
 
El hecho de que la intuición venga de golpe se debe a que, en 
realidad, pensamos demasiado lentamente. Cuando meditamos, 
aceleramos nuestro pensamiento solar y nos acercamos a estos 
niveles de la intuición. Es como si dejáramos el nivel cerebral y 
entráramos en el nivel solar y ahí es donde podemos recibir 
intuiciones. Esto quiere decir que tenemos que abandonar el 
pensamiento concreto. 
 
A: ¿La intuición también entra en el inconsciente colectivo? 
 
M: No está suficientemente definido. Es un término viejo, que no 
interesa... 
 
A: ¿Y eso de que la capacidad de observación acelera nuestra 
velocidad de captación? 
 
M: Hasta cierto punto.  
 
A: Observar sin juzgar. 
 
M: Cuando subimos de nivel, uno de los peligros que hay es el de 
perder la noción de la realidad. Es un poco peligroso. Hay personas 
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que no vuelven a bajar de ese nivel. Se vuelven locas. Eso sucede 
cuando el cerebro no estaba preparado para ese tipo de 
iluminaciones.  
 
A un cerebro que está hecho para pensar más 
lentamente, si le das ese tipo de apertura puede 
quemarse de alguna manera. La intuición es muy 
poderosa y puede dañar tu cerebro. Por eso 
tenemos que acelerar nuestro cerebro poco a 
poco, con cierto control, si no, podemos volvernos 
locos. ¿Lo habéis comprobado?  
 
Los que sois de tipo fuego lo habréis experimentado. Manas es 
también el fuego del pensamiento. Si recibimos demasiado Manas 
en el cerebro, podemos dañarlo. El cerebro físico está ahí abajo, el 
pensar no es físico. La acción de llevar el pensamiento al cerebro 
físico es algo que debe practicarse y, a través de la interpretación 
del horóscopo, hemos aprendido a acelerar nuestro cerebro. Por 
eso vuestro cerebro ya aguanta mucho más la energía Manas. De 
alguna manera, podemos atravesar una iniciación de fuego.  
 
Todos debéis haber tenido alguna vez la experiencia de que el 
cerebro esté a punto de estallar. Yo, en su momento, lo 
experimenté muy intensamente. He tenido alumnos con migrañas 
durante toda la formación porque el pensamiento de la astrología ya 
conlleva una aceleración poderosa del cerebro. Y, si eres una 
personalidad muy realista, muy tierra, te costará más, lo tendrás 
que cuidar un poco más. Esto lo digo especialmente para las 
personas de tipo tierra: Tauro, Virgo y Capricornio. Tienen que 
acelerar con más lentitud. Las personas de fuego pueden acelerar 
el pensamiento con más rapidez. Los de aire también. Los de agua, 
depende. Unas veces son capaces de ir más rápido, pero otras no. 
 
A: ¿Podemos escoger la velocidad? 
M: El freno es fácilmente describible. 
A: Primero tienes que dar la clave para acelerar la vibración y 
después tienes que ver si la puedes frenar o no. 
M: Lo que estaba diciendo es que hablando, conversando, 
especialmente sobre temas elevados como la astrología, 
meditando... todo esto aumenta la vibración del pensamiento. 
A: No, del cerebro. No es el pensamiento, hay una diferencia.  
M: El pensamiento siempre es más rápido que el cerebro. El 
cerebro es cuando tienes que formular, cuando tienes que hablar, 
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cuando tienes que decir algo y formular palabras. El cerebro es tan 
lento como la velocidad del habla. 
 
A: Eso yo lo entiendo. Pero antes dijo que tenía que elevar la 
vibración del cerebro. Y mi pregunta es ¿cuál es la clave para 
elevar esa vibración? 
 
M: Eso depende de tu capacidad de formulación. Cuando estás en 
una vibración baja, necesitas más palabras para decir lo mismo. 
Pero si nos entendemos bien, sólo te hacen falta dos palabras para 
darte a entender mejor. El cerebro tiene la misma lenta velocidad, 
pero, con el tiempo, el pensamiento ya no necesita del cerebro. El 
pensamiento no es el cerebro. El cerebro sólo hace la función de 
poner en palabras, la formulación, la lógica. El pensamiento es algo 
superior. No está en la cabeza. En la cabeza sólo está la máquina 
de formular, de poner en palabras. Es un instrumento: Mercurio. El 
Sol, el pensar solar no está en el cerebro. Es un nivel superior.  
 
 El cerebro está aquí abajo y el pensamiento está 
mucho más arriba, en otra dimensión. El cerebro 
no es capaz de pensar. El que piensa es el Sol. 
Y cuando quieres transmitir esos pensamientos y 
comunicárselos a alguien, entonces sí que tienes 
que bajarlos al cerebro. Intenta transmitir a otra 
persona tu verdadera opinión. Cuando empiezas 
a transformarlo en palabras, te das cuenta de que no puedes. Tu 
verdadera opinión está en otra dimensión. Sólo podrás comunicar 
una parte de ello. Tienes que partir de la idea de que el otro nunca 
entenderá por completo lo que tú realmente opinas o piensas. La 
opinión personal es algo muy abstracto. Por eso es tan difícil 
transmitir a otros la propia opinión. Necesito miles de palabras. Y si 
sólo os orientáis por las palabras, acabáis sin saber lo que 
realmente pensáis vosotros mismos. Este cerebro tan pequeño sólo 
es capaz de percibir una parte de la totalidad de los pensamientos 
solares. Sabes cien veces más de lo que tú eres capaz de 
transmitir. A veces se necesita a varias personas con tal de 
transmitir la propia opinión. Con una persona X sólo puedes 
transmitir una parte X de tu opinión, porque esa persona sólo tiene 
la capacidad de recibir ese lado concreto de tu opinión. Y luego a 
otra persona, por ejemplo un hermano, una hermana, podrás 
transmitirle otro aspecto de tu opinión. Necesitamos diferentes 
personas para poder repartir o transmitir toda nuestra capacidad 
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solar, la tenemos que repartir entre varias personas que 
comprenden aspectos diferentes de esa capacidad solar. 
 
Solo quiero transmitiros la idea de lo inmensamente grande que es 
esa capacidad solar. Quiero que veáis lo grande que es vuestra 
capacidad de pensamiento solar, mucho más de lo que podáis 
pensar. Aquí veo un montón de mercurios. Y arriba veo un montón 
de soles, que intentan transmitir a través de estos 
mercurios. Mercurio tiene el círculo en su símbolo. 
Este trozo de círculo en realidad es un trozo del 
círculo completo que es el círculo solar. En el fondo, 
esa continuación del círculo solar, que es muchísimo 
más grande. 
 
Yo estoy orgulloso de mi cerebro, porque si no lo tuviera, no podría 
explicarme en absoluto. No quiero despreciar a Mercurio, que es 
una obra de arte de la naturaleza. Mi intención es sólo la de mostrar 
lo mucho más grande que es el potencial solar. Y cualquier tipo de 
revelación personal que tengas te acerca más a este potencial 
solar. La mayoría de las personas no se dan cuenta, no tienen ni 
idea del potencial que tienen. Se identifican demasiado con su 
cerebro. Esto es lo que toda la vida se nos ha pedido se nos ha 
pedido en los colegios y en la sociedad. 
 

Todos tenéis una capacidad de pensar solar que 
es tan grande y tan abstracta que no se puede 
formular, explicar, traducir en palabras, es 
gigantesca. Es como aquí en el gráfico causal, 
también lo podemos ver de esta manera, como si 
esto fuera la cabeza, Mercurio y Saturno. Y esto 
de ahí arriba seria el Sol. Y solo un trozo de este 
Sol se introduce en la cabeza, en el cerebro. Es 

como si fuera el semicírculo de Mercurio. ¿Lo veis? El mismo 
gráfico en grande como en pequeño. 
 
Si todos los que estamos en esta sala nos fuéramos a 
nuestro Sol, a nuestro nivel solar, no podríamos 
comunicarnos. En la Biblia tenemos la alegoría de la 
Torre de Babel. Es el símbolo del pensamiento solar. 
Que tiene como consecuencia que todas las personas 
hablen con idiomas diferentes, también se puede haber 
creado algo así aquí, es como si en un momento dado 
hablarais entre vosotros y no os entendierais. Y cada 
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uno se va por su lado, casi lo hemos conseguido en la última hora. 
Éste es el problema del Sol, que cada uno va a la suya, cada uno 
tiene un pensamiento propio, muy suyo, por eso es bueno que 
tengamos a Mercurio, porque baja este pensamiento a un nivel en 
el que podemos comunicarnos. ¡Cuidado con vuestra capacidad 
solar! Puede no ser siempre digerible para todo el mundo. Siempre 
os arriesgáis a que no se os comprenda, o a que se rompan los 
canales de comunicación. 
 
Por eso tenemos la Gran Invocación. Estos versos contienen una 
energía mental que tiene la finalidad de unir las energías solares. 
¿Lo queréis probar? Relajaos. Dejar que fluyan las palabras... 
 

Desde el punto de luz en la mente de Dios 
Que afluya luz a las mentes de los hombres 

Que la luz descienda a la Tierra 
Desde el punto de amor en el corazón de Dios 

Que afluya amor a los corazones de los hombres 
Que Cristo retorne a la Tierra 

Desde el centro donde la voluntad de Dios es conocida 
Que el propósito guíe a las pequeñas voluntades de los hombres 

El propósito que los maestros conocen y sirven 
Desde el centro que llamamos la raza de los hombres 

Que se realice el plan de amor y luz 
y selle la puerta donde se haya el mal 

Que la luz, el amor y el poder establezcan el plan en la Tierra. 
 
Meditación. 
 

Cuando se unen todos los cuerpos mentales 
se crea una especie de conciencia de grupo. 
Hemos centrado nuestras energías mentales. 
Se ha creado una especie de embudo de 
energía mental. No se puede percibir, sentir, 
pero podéis saberlo. Sabed que somos uno 
en espíritu. En el fondo todos queremos lo 
mismo y, aún así, cada uno de nosotros 
piensa de forma diferente. Cada uno lo 

explicaría con sus palabras de forma diferente, cada uno tiene un 
lenguaje diferente. Y siempre podemos intentar entender al otro. No 
es fácil entender a los demás. ¿Habéis entendido por qué? Porque 
cada uno piensa de forma diferente.  
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Lo que aprendéis de mí tenéis que traducirlo también a vuestro 
lenguaje y yo tengo que tener en cuenta la posibilidad de que mis 
palabras sean mal entendidas. Por esto he intentado entrenar a mi 
Mercurio para que se exprese de la manera más neutral posible. 
Pero vosotros ya me comprendéis bastante bien, yo me siento muy 
comprendido por vosotros. Me produce placer enseñaros y tengo la 
sensación de que sois muy, muy sabios. Como hermanos y 
hermanas.  
 
Dicho de otra forma, cuanto más hacia arriba subáis, menos se os 
entenderá. El autoconocimiento es algo muy personal y esto es así 
porque cada uno tiene que encontrar su propia verdad. Y si tienes la 
suerte de topar con alguien que te entiende muy bien... tal vez el 
amor tenga algo que ver en esto. 
 

 
 
¿Notáis lo que está bajando ahora? Es una energía unificadora 
emanada por Cristo. Esto es lo que podríamos llamar el retorno de 
Cristo. Somos nosotros quienes tenemos que hacerle volver una y 
otra vez. Y cada vez que volvemos a sentir esta energía que nos 
une, debemos saber que se trata de la energía crística. Entonces 
percibimos claramente que, en el fondo, todos queremos lo mismo. 
La creencia (la fe) en el Amor está en nosotros. Podemos hacerlo 
bajar en cualquier momento, simplemente necesitamos eliminar 
nuestras barreras: «No sé nada, no puedo hacer nada, sólo soy un 
pequeño ser» «¡Suéltate! No eres tan importante, pero eres 
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perfecto» «¡No te tomes tan en serio, deja que las cosas sucedan!». 
De esta manera abrimos nuestro canal a esta energía.  
 

La próxima vez que venga quiero hacer 
un seminario sobre «el gran desapego», 
el proceso de soltar. El proceso de soltar 
más grande es la muerte. Os contaré 

mucho sobre el proceso de la muerte, que comienza con soltar el 
cuerpo físico, morir. Éste es sólo el primer paso, siguen muchos 
otros y me gustaría explicároslo porque, como persona de la casa 8, 
esto es mi especialidad. 
 
Volvamos a bajar un poco. Volved a vuestra Luna, ahí todos somos 
niños y queremos jugar. Con la Luna todos estamos en el mismo 
nivel. ¿Quién tiene la Luna en Aries? ¡Cuatro! 
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En esta imagen, en la vertical vemos el desarrollo. La nodal es la 
experiencia que hemos traído con nosotros al nacer, es como si 
fuera el pedestal de esta vida. La Radix es el aquí y ahora, está en 
el centro. Esta es la posición desde la que actuamos con nuestra 
conciencia y voluntad. Sólo aquí podemos cambiar algo. Y arriba 
(causal) tenemos el porqué las cosas pasan de esa manera en 
nuestra vida. Vamos desde la causal hacia abajo. Podemos decir 
que la causal es el punto de partida de esta encarnación. Y, cuando 
morimos, esto es lo último que nos queda. Aunque no es razón para 
llamarlo el horóscopo de la muerte, pero es ahí dónde de retira cada 
uno cuando muere, es lo que estaba al principio y sigue al final.  
 
La nodal es como si fuera un recipiente en 
dónde todo se acumula, se deposita. Todo lo 
que sucede en la vida acaba cayendo en la 
nodal, es el «gran almacén». Es cómo si fuera el 
disco duro. Todo queda almacenado ahí abajo, 
incluso todas aquellas cosas de las que no has 
sido consciente. En el fondo es como si fuera un 
baúl de tesoros, lleno de experiencias de todas las vidas que has 
vivido.  
 
Este horóscopo (nodal) es lo que vuelves a reencarnar, pero sólo 
parte de ello. No penséis que el horóscopo nodal es el horóscopo 
de vidas pasadas, es solo una selección de diversas vidas pasadas. 
Es decir que no traemos a esta vida sólo experiencias de la última 
vida, porque la reencarnación es atemporal, no hay una cronología, 
la cronología es la que tenemos aquí en esta vida. Hay esotéricos 
que dicen que tenemos una vida paralela en otro lugar, en Egipto 
por ejemplo. Este punto de vista plantea al ser humano como un ser 
multidimensional al mismo tiempo. Pero esto no es aceptable para 
nuestra razón, no nos lo podemos imaginar, no podemos 
comprenderlo de esta manera. Porque sabemos que existe el 
tiempo, el pasado y la historia. Y no nos damos cuenta de que el 
pasado sólo puede existir si existe ese almacén.  
 
El cambio de una encarnación a la siguiente es un cambio 
exclusivamente cualitativo. Porque los temas psicológicos que 
estamos tratando hoy, tal vez los hayamos tratado hace 8.000 años. 
Los niveles de desarrollo psicológicos son solo eso, niveles. En el 
fondo no tienen ningún orden y pueden aparecer en diferentes 
épocas. Incluso puedo tener acceso en mi vida actual a diversas 
vidas pasadas. Por eso en el horóscopo nodal tenemos también un 



 
 

64

punto de la edad. Si el PE de la nodal pasa por un planeta, esa 
cualidad, esa característica, nos viene de vidas pasadas.  
 

 
 
Por ejemplo, cuando pasé por mi conjunción Venus-Júpiter en la 
nodal (ambos planetas se encuentran a una distancia de 3/4 partes 
de un año), tuve recuerdos de vidas pasadas. Cuando pasé por 
Venus recordé una vida en la que había sido una mujer. Fue 
sorprendente. Los recuerdos de una vida pasada como mujer son 
algo extraño para un hombre.  
 
Y, a final de año (cuando el PE nodal pasó 
sobre Júpiter), surgió una vida muy diferente, 
en la que había sido el comandante de un 
batallón muy grande en un ejército.  
 
Con esto sólo os quiero mostrar que estas vidas pasadas pueden 
surgir de una manera muy desordenada en nuestras vidas. Y estos 
cambios tuvieron una influencia muy fuerte sobre la relación que 
tenía entonces. A principio de año (Venus), en cierta manera, 
incluso me sometí a mi mujer y, de repente, la pude comprender 
muy bien, es decir que tuvo algo positivo. Pero a final del año 
(Júpiter) emergió la otra cualidad y, de repente, empecé a oprimir a 
mi mujer, a dominarla.. Y mi mujer pensó: «¡Vaya! ¿Qué le pasa 
ahora?».  
 
Son cambios que se producen en la personalidad de uno sin que se 
pueda hacer nada. Nunca hubiera pensado que me sucedería algo 
así pasando por mi conjunción Venus-Júpiter. Como era una 
conjunción, pensé que seguramente se trataría del mismo tema. 
Pero no había pasado ni siquiera un año y sufrí este cambio tan 
grande, tan brusco. Como veis, todo depende mucho de lo que 
traemos de vidas pasadas y esto es algo que no podemos prever, 
no es una información que podamos deducir de la nodal.  
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Sí sospechaba que en algún momento hubiera podido ser un 
comandante de un batallón o algo así, pero nunca hubiera 
imaginado que podría cambiar tan repentinamente en menos de un 
año de una forma a otra.  
 
Y, claro, no es sorprenderse que mi mujer pensara: «¡Qué hago yo 
con este tío que se muestra de una manera y luego es de otra!». Y, 
efectivamente, me convertí en una persona completamente 
diferente. A alguien externo le es muy difícil comprender esto.  
 
También he observado en otras parejas que estos cambios pueden 
resultar muy difíciles. Probablemente, en el momento de la decisión 
de casarse, hay algún mecanismo de vidas pasadas. Y, de repente, 
un año o dos después, emerge otra vida y todo cambia. Es más fácil 
verlo desde fuera que cuando uno está dentro, metido en la 
relación. Y, por otra parte, aceptar este tipo de cambios exige 
mucho amor y comprensión. 
 
Espero que esto os anime a mirar el PE nodal. Es como si el suelo 
que pisamos fuera avanzando como un reloj y de repente surge 
algo nuevo. Es interesante cuando observas esto en tu carta nodal, 
en las conjunciones y oposiciones, o en los cambios de figura en la 
nodal. 

 
Por ejemplo aquí vemos que 
Saturno tiene ahí una figura propia. 
Y si pasamos hacia el Nodo Lunar y 
su figura, surge una vida pasada 
muy diferente. Tal vez lo que podría 
ser actual para Rosa es este cambio 
de Mercurio a Marte, porque Marte 
está en una figura y Mercurio en 
otra. Podemos decir con seguridad 
que estas dos figuras pertenecen a 
dos vidas pasadas muy diferentes, 
en una encarnación es posible que 

haya sido un hombre y en la otra una madre con muchos hijos. Esto 
emerge y cambia a la personalidad. Son cambios que suceden a 
mucha profundidad, en el subconsciente.  
 
Normalmente no nos damos cuenta de estos cambios hasta cierto 
tiempo después, solo nos damos cuenta a posteriori. Porque es 
como si la personalidad actual cubriera la nodal. Es más fuerte, 
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actúa con mas fuerza. El Radix refleja el día a día, lo que vivimos 
cada día. Y, en el subconsciente, hay otro reloj que está en marcha 
y que, de repente, puede aparecer en la vida actual pero, tal y como 
ha venido, se va. Es cómo una sombra que va pasando y no le 
hacemos caso. 
 
A: ¿Independientemente del tipo de aspecto? 
 
M: Especialmente a través de los aspectos. Es complicado... porque 
sólo nos sirve de algo si sabéis algo sobre vuestras 
reencarnaciones. Por eso me puse a estudiar todas mis 
reencarnaciones en profundidad. Aún conociendo muchas 
reencarnaciones, de vez en cuando aparece algo que no aún no 
conocía... ahora mismo surge algo en mí que no... ¡es el hambre! 
 
A: ¿Que relación hay entre el Nodo Norte y el signo en el qué está 
en la carta nodal y el ascendente en todas las demás cartas? 

 
M: El Nodo Lunar en la carta nodal indica cómo has 
realizado (impulsado) tu desarrollo en vidas 
pasadas. Y la forma en que llevaste tu desarrollo 
en vidas pasadas se refleja ahora en tu cara. Por 
eso puedo ver en tu cara si en una vida pasada nos 
hemos encontrado. La cara es el Ascendente en la 
carta Radix. La cara que estas mostrando ahora 

mismo en la actualidad es el Ascendente. Y está definida por la 
manera en la que llevaste a cabo tu desarrollo en vidas pasadas. 
De lo contrario no nos reconoceríamos los unos a los otros. Y esto 
es algo que seguro que habéis experimentado a menudo. Conocer 
a alguien y tener la sensación de que lo conoces desde hace miles 
de años. Seguro que muchos de vosotros habéis tenido esta 
experiencia. Sólo sucede con personas determinadas. Y esto 
funciona a través de este sistema del Nodo Lunar y Ascendente. 
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El horóscopo de las casas (HC)  
 
El horóscopo de las casas (HC) es como una corrección (un 
enderezamiento) del Radix. Porque, en la realidad, el sistema de 
casas es perfectamente rectangular, está en ángulo recto (imagen 
izquierda). El MC y el IC conforman la vertical (como una plomada). 
Y el horizonte (AC-DC), por naturaleza, está a 90 grados de la 
vertical. Y, en la superficie de la Tierra, donde nacemos, esto es así. 
 

 
 
Pero si miráis vuestro Radix podéis ver que el MC está siempre un 
poco inclinado (más o menos dependiendo de la hora de 
nacimiento). En cambio, en el HC, la vertical (MC-IC) y el horizonte 
(AC-DC) siempre están en ángulo recto. Esto es así porque el HC 
se calcula en la superficie de la Tierra y el Radix está calculado 
desde el centro de la Tierra. Como nosotros no vivimos en el centro 
de la Tierra sino sobre su superficie, en nuestro lugar de 
nacimiento,  la vertical y el horizonte del HC deben formar un ángulo 
recto. 
 
El ser humano es un ser cósmico, por eso calculamos el Radix 
desde el centro de la Tierra. En relación con todo el sistema solar, 
la Tierra es sólo un punto. ¿Entendéis la expresión de que el ser 
humano es un ser cósmico? ¿Se entiende?  
 
El sistema de casas está calculado sobre la superficie de la Tierra y 
siempre está en ángulo recto. Y si miráis vuestro HC veréis que 
también es así. Esto nos permite comparar a todas las personas. 
Sólo somos comparables en la superficie de la Tierra. ¿Alguna 
pregunta? 
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Desde el punto de vista psicológico, el HC es lo que pareces ser, lo 
que aparentas. El HC muestra el aspecto que tienes. Tiene que ver 
con cómo nos presentamos ante los demás. Tal y como tú te das, 
los demás reaccionan a ti. Los demás te interpretan tal como te ven. 
 
Ya de niños debemos acostumbrarnos a que los demás, 
especialmente los educadores, nos vean de forma diferente a como 
somos nosotros en realidad. Todos hemos aprendido a darnos, a 
mostrarnos de una manera que hace que los demás nos acepten. Si 
nos mostráramos tal y como somos realmente, mucha gente nos 
rechazaría. Por ejemplo, nos puede apetecer ir desnudos por la 
calle pero si lo hiciéramos... 

 
Por ejemplo, el vestuario es un ejemplo típico, es una forma de 
adaptación a nuestra cultura. Si vamos a otro lugar, tal vez 
tengamos que vestirnos de forma diferente. Cuando vas a una 
instancia (por ejemplo de la Administración) diferente, tienes que 
hablar de manera diferente. Con un profesor hablas de una manera, 
con un niño de otra manera. 
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El HC nos muestra cómo te adaptas a las costumbres de tu entorno. 
Podemos decir que es el horóscopo de la adaptación. Es, de 
alguna manera, nuestra piel. Lo que es visible para los demás. 
Tiene que ver con la cara, con cómo nos vestimos... 
 
De joven, yo me rebelaba mucho contra esto. Porque los profesores 
veían y criticaban cosas en mí que, para mí no existían en absoluto. 
Por ejemplo, siempre me decían cosas como: «Bastaría  con que te 
esforzaras un poco más y sacarías mejores notas».  
 
Yo trabajaba mucho, era muy empollón y me dolía que 
me criticaran de aquella manera. Me valoraban como 
alguien que va muy relajado por la vida, que le 
importaran poco las cosas. No veían toda la cantidad 
de energía que yo ponía en el trabajo y en el estudio. 
 
¿Os lo podéis imaginar? Estás trabajando como un loco cuatro 
horas al día y viene alguien y te dice que deberías hacer más. Mi 
reacción era la de aislarme, separarme y decir: «No tienen ni idea 
de cómo soy». Hoy en día me continúan pasando cosas parecidas. 
¿Vosotros pensáis que yo me lo saco todo de la manga, así, 
fácilmente, sin esfuerzo...? ¿Realmente pensáis que lo que os 
explico me ha sido «regalado» así, fácilmente? 
 
A: ¡No! 
 
M: ¡Gracias! Es cierto que tengo un aspecto 
relajado y podría darse el caso de que 
pensarais esto. Es una etiqueta que me han 
puesto muchas veces en mi vida. Sólo las 
personas que me conocían mucho veían que 
tenía mucha energía dentro de mí. Hasta el 
punto de que cuando sacaba toda mi energía, 
se asustaban. Puedo convertirme en un león 
feroz, pero también puedo ser un gatito dulce. 
Así gusto más a la gente. ¿Podéis ver estas 
dos partes en mí? 
 
Suelen ser necesarios un par de días para que la gente se entere 
de estas dos facetas mías. Tendría que acostumbrarme a ello. 
Tengo compañeros que, ante problemas parecidos, reaccionaron 
emigrando a Australia con la esperanza de encontrar allí un estilo 
de vida que encajara mejor con su forma de ser. Algunos 
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regresaron después de cuatro a cinco años, porque allí vivieron 
exactamente la misma experiencia.  
 
En el nuevo país los demás tampoco te 
reconocen tal como eres, te comprenden mal y se 
equivocan a la hora de valorarte. Y tú continuas 
sintiéndote incomprendido: «¡Nadie me 
comprende!». Y cuando regresas a tu país, te das 
cuenta de que siempre llevas la misma piel 
encima. Entonces no te queda más remedio que 
aceptar que tienes el aspecto que tienes y que, 
externamente, produces un efecto determinado 
(lo que tú mismo irradias).  
 
Siempre he visto claro que, en el primer nivel (en la primera etapa 
de desarrollo) el HC supone (exige) adaptación.  
 
Veamos las tres etapas de desarrollo en el HC. 
 
La primera fase es la de aprender a acercarse a los demás con el 
HC. Esto es lo que todo niño tiene que aprender: «Tienes que 
comportarte de esta manera, esto no lo puedes hacer, esto sí, con 
ese otro te tienes que comportar de otra manera...». El HC muestra 
el conjunto de todos efectos e influencias de los educadores sobre 
la persona con respecto a su comportamiento en la infancia. Pero 
esta influencia continua produciéndose hoy cada vez que 
conocemos a personas nuevas. Siempre que llegamos a un lugar 
con gente nueva, a una cultura nueva, tenemos que empezar de 
nuevo con la primera etapa. Entonces miramos cuáles son las 
costumbres, cómo se comporta la gente, qué hace, qué puedo 
hacer, qué no debo hacer...  ¿Conocéis esta sensación?  

 
Al principio tenemos más cuidado, miramos cómo se 
comportan los demás y, poco a poco, vamos 
empezando a formar parte del grupo, parte de los 
demás. La primera etapa es pues una fase de 
adaptación a las costumbres locales. Hasta que nos 
damos cuenta de que los demás tienen una imagen 

completamente equivocada de nosotros. Y esto es una experiencia 
dolorosa, puesto que cuando queremos trasmitir nuestros 
sentimientos, cuando queremos explicar cómo somos, los demás 
nos interpretan mal. No nos sentimos aceptados tal como somos y 
nos damos cuenta de que, en realidad, nos hemos adaptado a lo 
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que los demás esperan de nosotros. Continuamos así hasta que 
llega el día en que nos decimos: «Ya no quiero adaptarme más». Y, 
de este modo, entramos en la segunda fase. 
 
La segunda fase consiste en alejarse de los 
demás (pero para esto no es necesario que nos 
vayamos a Australia). Empieza una fase de 
introspección. Es como si nos hubiéramos volcado 
excesivamente hacia el exterior (hubiéramos sido 
demasiado extrovertidos) y, ahora, de rebote, nos 
vamos más hacia adentro. Es decir, el hecho de 
no sentirnos aceptados tal como somos por los demás, nos 
catapulta hacia adentro. Esta fase puede durar 5 ó 10 años y en ella 
ya no participamos tanto en la vida de los demás y estamos más 
bien retirados en nuestro interior. O participamos en la vida de los 
demás, tan solo lo justo para ganarnos la vida. Ya no nos interesa 
tanto lo que hacen los demás: «¡Que hagan lo que quieran, que yo 
también hago lo que quiero! ¡Quiero ser como soy!». ¿Conocéis 
esta fase?  
 
Es un período en el que nos sentimos como decepcionados con el 
mundo y, a la vez, tomamos conciencia de nuestros valores 
internos. Es como si, después de haber estado un tiempo en el HC, 
descubriéramos y volviéramos a situarnos en el Radix. Suele ser 
una fase difícil porque, en el proceso, perdemos a muchos amigos. 
El círculo de amigos se reduce drásticamente y se queda en un par 
de personas. Nos damos cuenta de que todo lo demás eran 
relaciones superficiales. 
 
Probablemente muchos de vosotros ya lo hayáis experimentado. 
Nos damos cuenta de que muchas de las personas con las que nos 
relacionamos no son más que compañeros, porque un auténtico 
amigo sabe como eres en realidad. Es cuando distinguimos entre 
amigos (de los que no hay muchos) y conocidos. Los compañeros 
de trabajo y los vecinos sólo conocen tu HC. Sólo algunas personas 
muy concretas conocen tu Radix.  
 
Cuando se anda por este camino hay que prestar atención para 
mantener medio pie en el resto de la sociedad. A veces hay que 
aprender a aguantar a ser considerado un raro, o  a ser tachado de 
solitario o de friki. Pero aislarse del mundo tampoco puede ser la 
solución. Este es el segundo estadio, la segunda fase, cuando 
intentamos liberarnos del HC. Pero, en el fondo, no es posible.  
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En realidad conservamos tanto el Radix como el HC durante toda la 
vida. Por lo que debe existir una tercera fase. 
  
La tercera fase consiste en utilizar el HC de forma consciente. Si 
quiero conseguir algo en esta vida, tengo que saber cómo debo 
proceder (actuar) para tener éxito en este mundo. Debo emplear 
todo lo que he aprendido para sacar el máximo provecho de la 
sociedad en la que vivo. En esta fase ya no sufro bajo el HC sino 
que me aprovecho de él. Me pongo conscientemente en esta capa ( 
en esta piel) que es el HC para sacarle el máximo provecho. No 
sólo acepto que los demás me vean de esta manera, sino que me 
aprovecho de ello.  
 

Comprendo que si digo exactamente lo que los 
demás esperan que diga, tengo más éxito. 
Entonces aprendo a coger los valores que son 
internamente importantes para mí y a disfrazarlos 
de manera que los demás acaben aceptándolos. Es 
decir, empiezo a interpretar conscientemente mi 

papel, el papel que los demás esperan de mí, y lo hago con 
inteligencia y habilidad. Es sólo una actuación, pero hay que hacerlo 
con convicción para que los demás no piensen que les estamos 
engañando. Así tenemos más éxito y los otros aceptan lo que les 
quiero trasmitir.  
 
Con el tiempo he aprendido a comportarme de manera que los 
demás me tomaran en serio. Percibo que muchos de vosotros 
habéis aprendido a hacer ese tercer paso. Cada uno tiene que 
hacer su contribución en este mundo. Todos somos parte de una 
totalidad. Y cuanto más conscientemente interpretes el rol del HC, 
más te puedes aprovechar de ello. Pero el HC sigue siendo sólo lo 
que tú aparentas ser. Es lo que Jung definió como persona.  
 
Esto es el HC. Fue mi primer descubrimiento. Después descubrí los 
horóscopos nodal y causal. Tenía 17 años. Empecé a calcular y 
dibujar horóscopos a los 11 años. En el colegio, mis compañeros ya 
sabían que yo era «uno de esos astrólogos». Siempre he sido un 
marginado. Crecí viviendo con esto, adaptándome y aceptándolo. El 
objetivo es aceptar el propio HC como un instrumento más.  
 
Al principio es una fuerza (una obligación) que los demás ejercen 
sobre ti, en general podemos decir que es la educación. En la 
segunda fase nos apartamos de ello y lo rechazamos para, luego, 
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en la tercera fase, volver con la idea de: «Bueno, no sólo me voy a 
adaptar sino que me voy a aprovechar». 
 
En las consultas relacionadas con la búsqueda de trabajo es muy 
importante tener en cuenta el HC, pues es un importante indicador 
profesional. Pero sólo funciona cuando hemos llegado a la tercera 
fase.  
 
Hice una investigación sobre personas que habían encontrado el 
trabajo correcto y constaté que en las personas que creían tener el 
trabajo adecuado, esto se reflejaba en el HC.  
 

 Distribuí unas 10.000 tarjetas-encuesta y me 
devolvieron unas 1.500. Pedía que solo las personas 
que consideraran que tenían la profesión adecuada 
devolvieran las tarjetas con la encuesta completada. 
Hay muchas personas cuyo trabajo no tiene nada 
que ver con su vocación, sólo trabajan para ganar 

dinero y esto había que diferenciarlo muy bien. Por eso me 
importaba mucho que sólo participaran aquellos que, según ellos, 
tenían el trabajo adecuado.  

 
En el Radix tengo mucho rojo y en el HC casas no casi no hay rojo. 
Las oposiciones casi siempre se conservan, muy pocas veces 
desaparecen en el HC. Según el HC soy un ser liviano. Los 
aspectos de Saturno pasan de rojos a azules. Con tanta energía 
que tengo en el Radix y la gente no se enteraba. Esto dolía mucho. 
En cambio, nunca me ha dolido el hecho de no tener verde.  
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A: ¿Crees que hubieras sufrido más si hubiera sido al revés, si 
tuvieras mucho rojo en el HC y nada en el Radix. 
 
 M: Bueno, hubiera sufrido igual pero el sufrimiento hubiera llegado 
desde el exterior. De esa forma, al menos, me dejaban en paz y 
esto me permitió tener tiempo para mí y hacer lo mío. Los demás no 
me exigen mucho éxito. Pero muchas veces he 
tenido que asumir los fallos de los demás. Es el 
síndrome del chivo expiatorio. Cuando no había 
nadie que asumiera la responsabilidad, me lo 
cargaban a mí... «Estaba allí, seguro que ha sido él». 
 
Luego, en cambio, aprendí a estar en este mundo de manera 
mucho más relajada. Ahora mismo no me supone ningún problema 
estar delante de 50 u 80  personas. No me produce intranquilidad. 
Esta es una de las ventajas de mi HC. 
 

Otra cosa que me ha divertido siempre mucho ha 
sido el efecto de «gorro de camuflaje» o de «la 
capa que me hace invisible», como Harry Potter. 
Puedo inhibir tanto mi irradiación que los demás 
no se dan cuenta de que estoy. En grupos dónde 
no me conocen, puedo cruzar la sala de lado a 
lado sin que nadie se dé cuenta. Con gente que 
no me conoce puedo moverme sin que se 

percaten de mi presencia. O también puede suceder que llegue a 
un lugar justo después de que haya pasado algo grave. Para mí el 
entorno es algo muy azul. Puedo ir a cualquier lugar y en todas 
partes encuentro un lugar agradable. Y muy raramente he atraído 
agresividad hacia mí. Yo irradio una especie de dulzura, una 
suavidad que funciona siempre. 
  
Lo que me duele es que no me tomen en serio. Esto sí que sigue 
doliéndome un poco, de vez en cuando. Pero las ventajas lo 
compensan. 
 
Aprended a amar vuestro HC porque es un instrumento que nos 
permite encontrar nuestro sitio en el entorno.  
  
También elegí una profesión que no exige demasiado esfuerzo. 
Estoy aquí sentado, hablando. Por eso necesito un jardín en casa 
donde pueda soltar mis energías. Descargo la energía de mi Radix 
haciendo manualidades, construcciones, jardinería... 
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Aquí hay algo interesante que nunca he explicado de esta manera. 
Esta es una representación de la duración del Ascendente. A una 
latitud de 60º N (izquierda), el AC está en Aries 29 minutos al día, 
en Virgo 194 y en Cáncer 98 minutos. Estas cifras dependen de la 
latitud. La imagen de la derecha muestra las cifras en una latitud de 
30º N.  
 
60º N es bastante al Norte. En Escandinavia todo es muy extremo. 
Allí prácticamente no existen personas con AC Aries o Piscis, en 
cambio, hay montón de gente con AC Virgo o Libra.  
 
Aunque las cifras son diferentes, en general, en todo el mundo 
sucede que los AC Aries y Piscis son los menos frecuentes y los AC 
Libra y Virgo los más frecuentes.  
¿ 
A: ¿En el hemisferio Sur no es al revés? 
 
M: No, es igual. Esto hay que tenerlo en cuenta como regla básica. 
Los menos frecuentes son los AC Aries y Piscis (los signos del yo), 
y los más frecuentes Virgo y Libra (los signos del tú).  
 
Y cuanto más al Norte vamos, más frecuentes son los AC con 
signos del tú. Porque cuanto más al Norte nos movemos más 
dependemos de los demás. En la zona del Ecuador podemos 
sobrevivir por nuestra cuenta, pero en el Norte es imposible.  
 
También lo podemos ver culturalmente. En las culturas cercanas al 
Ecuador, las personas son más auténticas, es decir, son como son. 
En cambio, cuanto más al Norte vamos, más diferencia hay entre la 
apariencia de las personas y cómo son realmente.  
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Cuanto más al Norte, más extrema es esta diferencia. En el 
Ecuador, hay la misma distribución de todos los signos pero, cuanto 
más al Norte, más cambia el carácter. Parece evidente, porque en 
el Norte nos ponemos más capas de ropa. Cuanto estamos muy al 
Norte sólo se acaban viendo los ojos. Mientras que en el Ecuador la 
gente casi va desnuda. 
 
Veamos algunas reglas para interpretar el HC en comparación con 
el Radix. 
 
Cantidad de aspectos. Más aspectos o menos aspectos.  

 
El HC contiene muchas mas líneas que el Radix. Psicológicamente, 
esta persona es mucho más sencilla y está mucho más claramente 
estructurada que lo que aparenta ante los demás. Los demás tienen 
la impresión de que es una persona muy hábil, muy compleja, con 
mucho talento pero, en realidad, se trata de una persona mucho 
más sencilla.  
 
En el fondo es una persona clara, directa, sencilla. Pero los demás 
(el entorno) la «cogen». Cuando una persona tiene muchos más 
aspectos en el HC que el Radix, podéis llegar a esa conclusión. 
Esta persona está muy sujeta en su entorno y cuando se va de 
vacaciones, toda la oficina «se derrumba». Con un HC como este te 
haces imprescindible. Muchos dependen de esta persona. Están 
aferradas a esta persona.  
 
Veamos ahora el caso contrario. El HC tiene muchos menos 
aspectos que el Radix.  
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Los demás subestiman a esta persona. En realidad es una persona 
muy concienzuda y ordenada pero los demás la valoran poco y la 
tratan con poca consideración. Los demás tienen la sensación de 
que sólo se la puede emplear para ciertas cosas. Es un problema 
de infravaloración (los demás la infravaloran). 
 
Pero, por otra parte, esta persona tiene mucha libertad, lo que 
también tiene su gracia. Puede hacer muchas cosas de las que los 
demás ni se enteran. Cosas que pasan desapercibidas. Aparece, 
hace su trabajo y desaparece. Tiene mas libertad. Pero los demás 
la infravaloran y esto hace que tenga menos oportunidades 
profesionales. Una persona así, hace su trabajo y se larga. Pero ya 
le va bien tener un trabajo durante unos daños y después dejarlo.  
 
Para los jefes, este tipo de personas son como 
comodines que pueden emplear para sustituir a 
otras personas. Se adaptan muy fácilmente y, por 
lo general, son más populares.  
 
El caso contrario (muchos más aspectos en el HC) es el de alguien 
que se aferra al mismo trabajo durante muchos años y de allí no se 
mueve, se hace imprescindible. Y cuando, por alguna razón, deja el 
trabajo muchas cosas dejan de funcionar. Son expertos en algo y 
también se les paga mejor.  
 
Por el contrario, los que tienen menos aspectos en el HC son más 
humildes a la hora de cobrar. Si vais a emplear a alguien, fijaros en 
esto. Si tienen muchos aspectos en el HC mejor dejarlo, porque 
puede resultar caro. 
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A: Se gasta una energía en el entorno de la que no dispone, luego 
se agota. 
 
M: El HC son energías que tenemos, no es que el HC esté vació, no 
deja de ser nuestra piel, y hacemos mucho con nuestra apariencia. 
Sí, son energías, y por eso ese tipo de persona suele tener un alto 
rendimiento. El rendimiento depende de las líneas rojas.  
  
Yo, por ejemplo, no sería adecuado para una profesión de 
rendimiento. El jefe lo ve enseguida: « A este no lo puedo poner en 
el departamento de construcción...». 
 
A mí probablemente me pondrían en contabilidad o a contestar el 
teléfono, porque yo casi no tengo rojo. Y ya tendría la profesión 
equivocada. Porque, en realidad, tengo mucha fuerza pero no se 
ve, no se nota. Tal vez esta sea la razón por la nunca acepté 
ninguna profesión. No me puedo imaginar siendo un empleado de 
una oficina. 
 
Cambio de la forma 

 
El HC es triangular y en el Radix hay una figura cuadrangular. Es mi 
hija mayor. Como tiene una figura cuadrangular, en el fondo es una 
persona fija. Cuando era pequeña se ponía a construir cosas ella 
sola, muy concentrada. De alguna manera era parecida a mí pero, 
cuando empezó a ir a la escuela se activó el HC y cambió mucho. 
Entonces estaba siempre comunicando con alguien, cuando volvía 
a casa, siempre se traía un par de amigas o tres. Siempre nuevas, 
diferentes. En el camino a casa se ponía a hablar con cualquiera 
que se encontrara y lo traía a casa.  
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Y nunca ha tenido problemas con la comunicación. Cuando llega a 
cualquier sitio, se comunica con gente enseguida. Ya de niña era 
capaz de hablar con gente que no conocía de nada. Y no le 
importaba nada si eran mayores o no, era muy hábil a la hora de 
comunicarse.  
 
Trabaja de profesora. Y los profesores tienen que ser adaptables, 
cualidad que dan los triángulos.  
 
Cambio de color 
El cambio en la forma tiene que ver con la motivación. Y el cambio 
en el color tiene que ver con la manera y el modo de hacer las 
cosas.  

 
En este ejemplo, en el HC tenemos cinco aspectos verdes y en el 
Radix sólo uno. Esto es una diferencia importante. Es una persona 
que está muy abierta al contacto con los demás, un contacto casi 
sin compromiso. En cambio, en el Radix tiene como una protección 
de acero con dos planetas del yo, muy fuerte. Dice: «¡Hasta aquí y 
ya está!». Cuando se acerca el tú, rebota como en una pared de 
goma. Pero, hacia fuera, esto no se ve. La impresión hacia fuera es 
que se trata de una persona muy comunicativa. 
 
Da casi la impresión de una persona demasiado abierta, demasiado 
comunicativa. Trabaja en una tienda donde entran y salen miles de 
personas al día. Las personas con tanto verde están mejor en 
profesiones y tareas de cara al público. Y este está en una joyería.  
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Me resultó muy curioso el hecho de que, cuando no había clientes, 
se iba a trabajar, a hacer joyas y cuando llegaba algún cliente 
cambiaba al estado más comunicativo.  
 
Trabajaba con materiales muy duros. Esto le corresponde más a un 
joyero, un trabajo muy solitario, y sigue haciéndolo. Esta trabajo ha 
sido perfecto para él. Tiene la capacidad de trabajar en soledad, sin 
contacto hacia fuera. Pero, de vez en cuando, los clientes le exigían 
que empleara la facultad de tener contacto con ellos. Aquí 
hablamos de que se cambia el tipo de trabajo: joyero y vendedor. 
Son dos tipos diferentes. 
 
Cambio de dirección 

 
El Radix es todo diagonal y el HC es más vertical. Diagonal indica 
que preferimos un trabajo más introvertido, más de cara a nosotros, 
y vertical hace referencia a la individualización. Ser ejemplo para los 
demás, situarnos delante de los demás, hacer el propio camino, no 
dejarnos influenciar. Esta persona tiene la apariencia de un 
individualista que no se deja apartar de su camino por nada. 
Cuando lo que, en realidad, le gustaría es que le dejaran en paz y 
poderse ocupar de sí mismo. ¡Hay que vigilar tantas cosas 
diferentes en el HC! 
 
La cantidad de aspectos, la forma, el color, la dirección... O tal vez 
descubráis cosas nuevas. Hay que comparar, ver las diferencias 
entre los dos horóscopos. Tal vez descubráis otros criterios más. 
Por ejemplo cambio de coherencia... Estudiadlo un poco por vuestra 
cuenta. 
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El horóscopo del dharma (HD)  
 
He oído que muchos de vosotros ven el horóscopo del dharma 
como algo muy nuevo. Efectivamente nunca lo he tratado en la 
Escuela. Alguna vez lo he mencionado durante algún seminario en 
España. No lo he expuesto voluntariamente. Un programador muy 
hábil cogió esa información e introdujo el horóscopo en el programa 
informático sin pedir permiso. Yo me sorprendí mucho al verlo en el 
Astro-Nex. 
 
JAR: Es simplemente la inversa matemática de la carta causal y, 
cuando estaba programando el horóscopo causal, deduje que podía 
haber otro horóscopo y lo programé.  
 
Nota bene:  
Jose Antonio y yo (Joan Solé) hablábamos constantemente por teléfono 
mientras programaba Astro-Nex y doy fe de que lo que dice es cierto. Es más, 
recuerdo la ilusión con la que miré por primera vez el nuevo horóscopo (que él 
bautizó como horóscopo del dharma) y la sensación de no saber qué buscar 
para verme reflejado en él.      
 
Michael: A veces sucede que dos personas diferentes hacen el 
mismo descubrimiento. Mi problema es que nunca lo he explicado 
en clase. Por eso me resulta un poco difícil. 

 
Tengo que plantearme cómo explicarlo. Veamos cómo se construye 
técnicamente. En el Radix el Sol se encuentra en el PR de la casa 9 
y en todas las casas el PR se encuentra más o menos en el grado 
18 de casa. Este Sol está pues en el grado 18 de la casa 9, pero se 
encuentra en a 6º Sagitario.  
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En el horóscopo del dharma (HD), pasa a estar a 19º Sagitario (en 
el mismo sistema de signos-casas). Es decir que la posición de la 
casa se transforma en la posición de signo. La transformación 
inversa de lo que seria el horóscopo causal (HK).  
 
En el HK, la posición por signo es transferida a la posición por casa 
y aquí, al revés, la posición por casa se transforma en la posición 
por signo.  
 
En el caso de este horóscopo, que es el de Bruno, sería un poco 
difícil de comprender. Vamos a verlo otra vez.  
 

 
 
En el Radix yo tengo esta conjunción en la casa 8 y, como la casa 8 
equivale a Escorpio, en el HD se transfiere todo al signo de 
Escorpio (manteniendo el sistema de signos-casas). (En el HK se 
transfiere el signo a la casa, en mi caso a la casa cinco, que es la 
que corresponde a Leo). 
  
Podemos decir que el HK está en el centro del Radix. Y en el caso 
del HD es al revés, el Radix se encuentra en el centro del HD.  
 
Mi personalidad actúa desde el centro del HD hacia todas partes. Mi 
personalidad tiene un efecto en este mundo. Es el efecto que mi 
reencarnación tiene en esta vida. Es como cuando una piedra cae 
en un lago y se originan ondas que producen un efecto en la orilla. 
Estas ondas llegan primero a un punto, luego a otro... En algún 
momento, no se puede precisar exactamente cuándo, estas ondas 
provocadas por tu personalidad tienen un efecto en el entorno.  
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En cierto modo son los efectos residuales 
de tu personalidad. Incluso cuando te 
trasladas a vivir a otro sitio, siempre dejas 
atrás estas ondas que, en algún momento, 
tocaran la orilla. Y estas ondas llevan su 
efecto dónde tienen que llevarlo. 

 
En todas partes dónde te has manifestado, has dejado atrás un 
efecto. Si, por ejemplo, te mudas de España a Alemania dejarás 
atrás un efecto que los demás recordarán. Y si vas a otro país, de 
nuevo dejaras caer algo, como una piedra en un lago, y provocarás 
un efecto. Y, a veces, te quedas atónito porque te enteras de que 
alguien que no conoces sabe cosas de ti...  Tus olas han llegado a 
personas que ni siquiera conoces. Tal vez porque alguien ha 
contado que ha aprendido de ti algo concreto. Y esa tercera 
persona hará eso que tú has enseñado, pero tú tal vez nunca te 
enteres.  
 
El efecto puede ir muy lejos, pueden haberse causado cosas y  
situaciones de las que nunca te enterarás porque han llegado muy 
lejos. Tal vez hayas servido de ejemplo a personas que nunca has 
conocido ni conocerás. Son como efectos secundarios, marginales, 
involuntarios. Son como vibraciones residuales que quedan detrás 
de ti. Incluso si tuviste la impresión de que en determinado 
momento nadie te tomaba en serio o si pensabas que nadie te 
conocía,  aún así has dejado atrás una vibración. No es fácil verlo ni 
identificarlo.  
 
Esta vibración residual es el legado de una persona, es lo que deja 
atrás. 

  
¿Y que es lo que dejo yo atrás, en todas 
partes? La casa 10. Aquí sólo hacemos 
referencia a las casas, es por eso que 
tienen ese color tan bonito. Aquí sólo 
hablamos de casas porque además  el HD 
tiene la misma figura de aspectos que el 
HC. En cierta forma es el residuo del HC. 

 
Este horóscopo es interesante en el caso de que alguien haya 
fallecido pues, cuando alguien muere, deja atrás ciertas vibraciones 
en los demás. 
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A: ¿Tiene sentido aquí el punto de la edad o no? 
 
M: En este caso, el punto de la edad indica que la persona toma 
conciencia del efecto que deja atrás. Cuando el PE pasó por Júpiter 
en el HD me di cuenta de lo que había dejado atrás con mi Júpiter... 
y no era precisamente lo que yo hubiera esperado... Hasta ahora ha 
sido incluso negativo. Porque con mi Júpiter he dejado de hacer 
algunas cosas, he omitido cosas. No he aprovechado ciertas 
oportunidades en mi vida. Las vi pero no las aproveché. Y ahora 
que estoy en Júpiter puedo ver esas oportunidades no 
aprovechadas. Ahora me doy cuenta.  
 
Si hubiera hecho aquello aquella vez, porque el resultado ahora es 
negativo. El significado para mí es que he dejado de aprovechar 
muchas oportunidades jupiterianas. Por ejemplo he hecho más de 
30.000 gráficos... vosotros sólo conocéis 500 como mucho. Si 
hubiera escrito un libro, hubiera  podido divulgar muchos de esos 
gráficos. O hubiera podido utilizar muchos de estos gráficos para 
crear una web. Si hubiera sido un poco listo, incluso habría ganado 
un poco de dinero. Pero de esta manera, todo se queda en casa, 
desaprovechado. Sólo porque no acabé de aprovechar mi fuerza 
expansiva. Esto no me lo esperaba, ha sido doloroso. 
 
Ha sido doloroso ver que no aproveché muchas situaciones 
jupiterianas. Bueno... es mi problema, ahora me doy cuenta. 
 
A: Puedes escribir el libro ahora... ¡Nunca es tarde! 
 

Ahora llegaré pronto a mi Sol y me daré 
cuenta de todas las cosas que mi padre no 
hizo. Murió hace 14 años y ahora veré qué he 
hecho yo con eso, cómo lo he aprovechado. 
¿Y qué he hecho? He destruido toda su obra. 
Porque soy Escorpio. Desde que entré en 
Escorpio se manifiestan todas mis fuerzas 
destructoras. Hice limpieza total en casa. Y el 
siguiente paso será vender la casa. Esto es 
típico Escorpio, lo destruyo todo, lo tiro todo a 
la basura. Tal vez disolverlo todo sea parte 
de mi tarea vital, de mi propósito vital. Claro 

que también duele... Pero este es el efecto que yo dejo atrás, no 
puedo hacerlo de otra manera. 
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Siento que lo primero que os haya contado del HD sea algo tan 
negativo. Evidentemente, también me doy cuenta del aspecto 
positivo. Todos vosotros no estaríais aquí si Bruno no hubiera 
hecho su trabajo. Yo reconozco que su trabajo ha sido la base para 
mi trabajo. Pero aún así, percibo que destruirlo todo es parte de mi 
tarea. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
A: No sé si lo he entendido bien.  Lo que dices de la destrucción y el 
Sol en Escorpio... ¿Es un efecto que produces o es tu voluntad?   
 
M: Es mi voluntad, pero no puedo hacerlo de otra manera. Todo ha 
sucedido como debía. Los conocimientos de Bruno se han quedado 
tan anticuados que ya no los quiero transmitir más. Cuando leo el 
primer libro que escribió, se me ponen los pelos de punta. Quiero 
liberarme de esto y, ahora, ha llegado el momento en que tengo que 
hacerlo. Es como una voluntad que surge en mí y que hace que 
quiera deshacerme de esto. En el paso del PE por el Sol del HD me 
doy cuenta de hasta qué punto he imitado lo que hizo mi padre. No 
sólo imitado, sino también seguido lo que él había iniciado. Y, a la 
vez, me doy cuenta de que esto ha hecho que yo no fuera capaz de 
desarrollarme por completo. Este es el efecto residual que queda 
atrás de mi colaboración con Bruno. No es fácil trabajar con el 
padre... el propio desarrollo siempre se siente mermado aquí o allá.  
 
Y ahora esto está surgiendo, lo noto. Ahora noto que he querido ser 
demasiado como él y que me he adaptado demasiado a él. Antes 
no lo veía de la misma forma. Ahora que el PE está pasando por el 
Sol del HD, ahora me estoy dando cuenta. Y, a raíz de esto, tengo 
la oportunidad de individualizarme. Esto es lo que dice el HD, 
porque tengo el Sol en la casa 10 y ahora es cuando tengo la 
oportunidad de convertirme en un individuo. No lo esperaba así.  Yo 
pensaba que ya lo había superado con su muerte. Pero no. Ahora 
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es cuando lo noto. Ahora noto los efectos que esto ha tenido y 
ahora está volviendo como si fueran olas.  
 
  
 
 
 
 
 
 
 
Mi madre aún vive. Y esta cualidad de Capricornio es muy propia de 
mi madre. Está en una residencia de ancianos y se puede observar 
muy bien lo que son esos efectos residuales. En la residencia es 
una individualista absoluta. Capricornio en la primera casa. 
Evidentemente, es muy diferente a todos los demás ancianos y 
actúa como una líder. Otro efecto residual que no me había 
esperado. Louise siempre ha sido una líder, ha construido y 
organizado el API. Y, del mismo modo, así se ha formado mi 
actitud. Los efectos residuales de mi madre tienen efecto en mí, 
noto que tengo que ser así también. Y presiento que yo mismo 
tengo que desarrollar este carácter pionero de mi madre. Me siento 
un poco así, como un pionero, bastante solo. Esto es lo que 
empiezo a notar ahora que he llegado arriba. Es como si, 
retrospectivamente, me diera cuenta de lo que ha sido su función en 
este mundo.  
 

Es doloroso en el sentido de que me doy cuenta 
de que, ahora, yo tengo que hacer todo lo que 
ella hacía antes. Su efecto en el punto de reposo 
de la casa 1, no era visible de entrada, lo he 
infravalorado bastante. Porque Saturno en el 
punto de reposo, actúa mucho desde la segunda 
fila, ahora lo noto. Es como sucede muchas 

veces, nos damos cuenta del valor de una persona después de que 
se haya marchado. Otro efecto residual.  
 
A: ¿En la carta del Dharma tomamos a todos los planetas o sólo los 
planetas de la personalidad? 
 
M: Todos 
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A: No ha hablado de su Luna todavía. 
 

 
 
M: La interpretación es también desde el Radix al Dharma. Miro 
primero la Luna que está en la casa 3 y me imagino qué pinta ahí 
abajo... tiene que ver con ser profesor, casa 3. He dado clases a 
muchas personas, miles. ¿Qué efecto puede tener esto? He 
enseñado casi exclusivamente a grupos, como aquí, es una 
situación típica de la casa 3. A veces ni me doy cuenta (como la 
Luna está abajo... ) de que he tenido un efecto en cada una de las 
personas (Luna del HD en el tú). La Luna tiene un efecto en cada 
una de las personas.  
 
De repente se me acercan personas que no recuerdo conocer y me 
hablan del efecto que les produje. Muchas veces me ha sucedido 
que alguna mujer se acerca a hablar conmigo y yo no recordaba 
que había sido alumna mía. Y me dice algo así: «¿Recuerdas que 
en aquel momento me ayudaste en el problema de maternidad que 
tenía? Para mí fue muy importante». En algún momento reaparece 
y tengo esta confirmación, esta sensación de que ya entonces 
produje determinado efecto sobre las personas.  
 
Últimamente esto me sucede muy a menudo. Aparecen exalumnas 
y me recuerdan que tuvimos una consulta que para ellas fue muy 
importante. Evidentemente, entonces debí provocar algo importante 
en estas personas. Esto es un ejemplo más de los efectos 
residuales que en algún momento reaparecen. En este caso sería 
interpretado como efectos emocionales sobre personas. Es 
bastante claro. 
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En resumen sería: yo produzco un efecto y determinadas personas 
vuelven a mí para confirmármelo. 
 
Con el Nodo Lunar en la casa 12 soy una persona que me retiro 
mucho. Este Nodo Lunar es, para mí, una fuente de inspiración. De 
hecho, algunos descubrimientos astrológicos que he hecho se los 
debo, en cierta forma, a mi Nodo Lunar. Por ejemplo el 
descubrimiento del HK. Pasaron veinte años antes de que fuera 
aceptado por la opinión pública.  
 
En mi pequeña habitación, yo solo, he hecho desarrollos y 
descubrimientos interesantes. Y el resultado residual es que puedo 
acabar leyendo estos descubrimientos en manuales de formación. 
Jamás hubiera pensado que el HK fuera considerado tan 
interesando por parte de otras personas. Ahí  estaba yo solo, con mi 
Nodo Lunar, y el efecto residual es que aparece en literatura 
especializada que ni siquiera conozco. De alguna manera, el 
colectivo se ha enterado de estos descubrimientos y, con el signo 
de Piscis, se ha divulgado sin que yo tuviera que hacer nada.  De 
repente, leo algo en una revista brasileña algo sobre el HK. La 
revista tiene que ver con la casa 3, escriben sobre un 
descubrimiento que ha hecho mi Nodo Lunar, esto es otro efecto 
residual. 
 
En este caso tiene que ver con que, en Brasil, hay alumnos del API. 
Una alumna brasileña lo había aprendido en Londres, en la Escuela 
Huber de Inglaterra y lo escribió en su revista. Ni siquiera me 
molestó que no citara al descubridor, eso es típico de Piscis, a 
Piscis le da igual, no tiene ego. Son efectos residuales, retornan 
efectos que no esperábamos.  
 
A: Entonces sí se tiene en cuenta el signo... 
 
M: Sí, podemos interpretar casa y signo. Pero aquí actúan 
primordialmente las casas. Las casas primero.  
 
En el HK nos interesan principalmente los signos. Aquí lo que 
importa es que mi Sol causal está en Géminis. Y la casa 5 es 
porque este Sol viene de Leo. La casa no tenemos que tenerla tan 
en cuenta. En el HK tenemos en cuenta los signos y en el HD las 
casas. 
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A: ¿Qué piensas sobre la voluntad?¿Hasta que punto crees que 
todo está escrito o que existe una voluntad con la que se pueden 
cambiar las cosas? 
 
M: Se puede cambiar hasta el 20%. El 80% está predeterminado y 
el 20 % (como máximo) lo determinas tú. 
 
A: ¿Esto que está predeterminado también se convierte en una 
necesidad del ser? 
 

 
 
M: Sí. Es mejor cumplir con lo que está preestablecido, así nos lo 
sacamos antes de encima. Podemos retrasar cosas, pero no 
evitarlas. Es mejor saber qué quiere el destino para cumplirlo.  Si te 
opones a lo predeterminado, la energía se estanca. Cuando más 
tiempo vives algo que no te corresponde, más peligroso se hace. 
Esta es una de las causas de las enfermedades tipo cáncer. Si 
evitamos vivir algo que se supone que tenemos que vivir, algo 
sucede. Y si, a través de la astrología, sé qué me depara el destino, 
intento cumplirlo. Así que: «¡Vive tu horóscopo para que se cumpla 
lo antes posible!». Podemos acelerar los procesos pero no evitarlos.  
 
De ahí ese 20%. Esto es la aceleración. Lo demás tenemos que 
llevarlo encima como el karma. Haciéndonos conscientes podemos 
acelerar el proceso. El efecto positivo de acelerar el proceso es que 
tienes la oportunidad de hacer nuevos desarrollos. Lo peor son los 
retrasos porque nos hacen muy «pesados», por ejemplo, no darse 
cuenta de que ha llegado el momento de separarse, de divorciarse. 
Si alargamos excesivamente una relación que no funciona, se 
puede convertir en algo muy feo, muy amargo. Sobrepasamos el 
límite de tolerancia y se puede convertir en algo grave. El retraso 
produce más karma. 
 
A: ¿Pero este retraso no está también predeterminado?  
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M: Sí y no... De alguna manera, estaría incluido en la misma 
humanidad. Si quieres, de alguna manera,  se reflejaría en la misma 
humanidad que sigue retrasando su destino. 
 
T: Tu pregunta es totalmente filosófica...  
 
A: Estaba escrito que no recibiera la respuesta... 
 
A: ¿Qué significado tiene la estructura de aspectos del HD? 
 
M: Es la misma que la del HC. Lo que ve la gente en ti también es lo 
que dejas atrás. En otras palabras, es lo que perciben de ti y 
cuando te mueres siguen teniéndolo en la cabeza. Sólo mientras 
haces el esfuerzo de mostrar a los demás que también puedes ser 
de otra manera, puedes cambiar algo.  
 
El objetivo es dejar fluir lo más abiertamente posible todas tus 
energías. Sin resistencias. ¡Dale caña al asunto! Si frenas, si 
obstaculizas, es peor. Todo lo que retienes se acumula y causa 
daño. Pero, en el fondo, es también nuestra naturaleza. Sólo la 
conciencia puede cambiar algo, de lo contrario se vive sólo lo 
predeterminado. Y por eso estáis aquí, porque queréis expandir 
vuestra conciencia. La creación no cuenta con tu conciencia, no 
contempla el desarrollo de tu conciencia. El desarrollo de tu 
conciencia es un plus. El 80% casi lo puedes prever y el 20% 
restante lo creas tú. Un 20% es mucho, los científicos calculan que 
creamos el 15% y que el 85% es predecible. 
 
Una persona normal sólo puede cambiar un 15%. Pero los que 
practican el despertar de la conciencia pueden influir sobre el 20%. 
Y esos sois vosotros. Estáis ya en el límite del 20%. Así que: 
«¡Cambiad vuestras vidas y las de vuestro entorno lo más posible!». 
Esto es lo que realmente produce felicidad, cuando eres capaz de 
cambiar algo. Os deseo mucha suerte en el proceso. Gracias. 


